

LE SOCIALISTE

DIRECTEUR DE LA PUBLICATION: **Georges BRUTELLE**

Rédaction: 12, Cité Malesherbes - PARIS (9^e)
Téléphone: TRU 76-34

ABONNEMENTS:
France, 12 F. semestre
Etranger, 14 » »

El Congreso de Clichy

Con los socialistas franceses

Por Rodolfo LLOPIS

(Continuación)

LAS TRES POSICIONES

FRENTE a la propuesta de la Federación de Bocas del Ródano, es decir, de Gaston Defferre, surgió la propuesta de la Federación del Norte, cuyo primer firmante era Agustín Laurent, y la de Pas de Calais, cuyo primer firmante era Guy Mollet. Estas dos Federaciones, siempre unidas, decían en sus propuestas la misma cosa. Tén-gase en cuenta que ambas Federa-ciones, desde que se fundaron,

quedaron profundamente marca-das por la doctrina y por la ac-ción de Jules Guesde.

Además de las posiciones que representaban la Federación de Bocas del Ródano y las del Norte-Pas de Calais, había una ter-cera posición que aspiraba a rea-lizar la síntesis de las anteriores. posición que representaba princi-palmente la Federación del Aude, cuyo primer firmante era Geor-ges Guille.

Como es costumbre en la S.F. I.O., las propuestas que hacen las Federaciones o un grupo de afi-

liados y que se envían a las Sec-ciones para su conocimiento y examen y, en su caso, votarlas, sirven para conocer, a título in-dicativo, las corrientes que exis-ten en las organizaciones de ba-se del Partido. El resultado de esa exploración previa no es de-cisivo para el Congreso, ya que al Congreso de la S.F.I.O. los delegados no pueden llevar man-dato imperativo. Si existiese el mandato imperativo, sobran en realidad los Congresos. Bas-taría con adicionar las votacio-nes de las Federaciones.

Bueno será advertir que los resultados de esa exploración previa dieron casi el mismo nú-mero de votos a la posición de Bocas del Ródano que a la po-sición del Norte-Pas de Calais. La posición intermedia o de sín-tesis del Aude representaba una pequeña minoría, siquiera la in-mensa mayoría de esa minoría simpatizaba más con la posición del Norte-Pas de Calais que con la de Bocas del Ródano.

TRABAJO DE CLARIFICACION

Fácilmente se advertía en los delegados al Congreso una pro-funda preocupación, pues tenían clara conciencia de la importan-cia que iban a tener las decisio-nes que se adoptasen. Esa pre-ocupación no estaba exenta de cier-ta confusión en los espíritus. La confusión no la habían provocado los textos de las propuestas en sí, sino los abundantes comenta-rios y exégesis que un día y otro día habían publicado los periódicos no socialistas, comentarios y exégesis que iban mucho más lejos en la interpretación de los textos oficiales que los textos mismos. El Congreso realizó en primer lugar, y casi puede de-cirse que a lo largo de todo él, un gran trabajo de clarificación. Buena falta hacía.

Para Bocas del Ródano, conven-cidos de que la S.F.I.O. no conta-ba con las fuerzas suficientes que se necesitaban para hacer triunfar en el país la candidatu-ra de Gaston Defferre para la Presidencia de la República, había que buscar el apoyo de otras fuerzas democráticas que acepta-sen la orientación política, las op-ciones, las bases que figuraban en la Carta que Defferre propo-nía. ¿Se trataba, pues, de un pacto electoral más? No. Defferre, sin minimizar la importancia de la elección presidencial en sí, con-cedía mucha más importancia a la estabilidad ministerial. Por lo tanto, esa alianza electoral, por así decir, no podía terminar al día siguiente de las elecciones pre-sidenciales y legislativas, sino que debería subsistir por lo me-nos, todo el tiempo que durase la legislatura. Es decir, que la "alianza electoral" se doblaría de un "contrato de legislatura".

Para que la eficacia de esa Alianza y de ese Contrato que-dase fuertemente garantizada, Defferre proponía la constitución de una "Federación Demócrata Socialista" a la que los partidos que la integrasen cederían par-celas de su soberanía de Partido en determinados aspectos de su actividad política, a la manera como se prevé la supranacionali-dad para las Comunidades euro-peas. Todavía se pensaba, y hasta se llegó a decir, ir más lejos. Si la experiencia de esa alianza y de ese contrato mostraba la bondad del ensayo, podría llegarse a la fusión de los partidos impli-cados en la Federación Demo-crática Socialista, transformando la Federación en un nuevo Par-tido, joven, dinámico, progresivo.

(Concluirá)

L'ALLEMAGNE... ...DE L'AUTRE COTÉ DU MUR

Par M. Garnier-Thenon

L'ARMEE POPULAIRE ET LE DISPOSITIF MILITAIRE SOVIETIQUE

LA PROPAGANDE commu-niste fait toujours état des « revanchards alle-mands », et elle attribue à la Bundeswehr de l'Allemagne occidentale et à son état-ma-jor un rôle qui dépasse l'in-fluence réelle qu'elle peut exercer au sein de la démoc-ratie allemande. Par contre, les journaux influencés par l'Est conservent un silence prudent sur la réalité que constitue l'armée populaire alle-mande.

L'opinion occidentale ne pense guère qu'aux « Vopos », ces gardes-frontière dont la présence, derrière les barbe-lés, sur les miradors de la zone fortifiée du rideau de fer, tout le long du mur de Ber-lin, sont pour les visiteurs l'annonce aimable et alléchan-te du climat de liberté qui l'at-tend.

Or, l'armée de l'Allemagne de l'Est est bien une réalité. Elle compte deux divisions blindées, quatre divisions hau-tement motorisées, et en tout 195.000 hommes pour lesquels l'Allemagne de l'Est dépense par an 7 milliards de marks-Est.

Certes, la Bundeswehr, du côté occidental, compte dou-ze divisions et 438.000 hom-mes ; mais la population de l'Allemagne fédérale est de 53 millions d'habitants, contre 17 millions en Allemagne de l'Est. D'autres chiffres permettent une comparaison instructive. L'Allemagne de l'Ouest a 1.000 avions, mais l'Allemagne d'Ul-bricht en compte 600. Aux 2.200 tanks de l'Allemagne de l'Ouest, l'armée populaire peut en opposer 1.700 ; son artille-rie compte 460 pièces contre 750 à l'Allemagne fédérale. Elle a aussi 193 navires de guerre de petites dimensions, contre 250 à l'Ouest. Quant aux véhicules pour fusées au sol, elle en a 40, contre 84 en Allemagne de l'Ouest.

UNE DISCIPLINE SERIEUSE

L'armée de l'Allemagne de l'Est est très sérieusement en-cadrée, tant au point de vue militaire que politique. Les sanctions sont plus sévères que dans la Bundeswehr, et les contacts entre officiers et soldats n'ont rien de la cama-raderie politique — comme en Russie soviétique aussi d'ail-leurs.

Quatre-vingt-dix pour cent des officiers sont membre du Parti communiste de l'Allema-gne de l'Est. L'état-major des forces armées comporte un encadrement serré de commis-saires politiques, qui ont des antennes dans tous les corps de troupes. Les jeunes re-crués, qui forment 60 % de l'armée sont obligatoirement inscrits dans « les Jeunesses Allemandes Libres » — c'est-à-dire dans les jeunesses communistes.

DE NOMBREUSES DESERTIONS

Si les cadres sont sûrs et si la surveillance politique se

resserre, cela n'a pas empê-ché, depuis quelques années, plus de 25.000 conscrits de désertir et de passer, au ris-que de leur vie, en Allemagne de l'Ouest — comme le fai-saient les Alsaciens, avant 1914.

Les déclarations de ces conscrits montrent que, mal-gré toutes les mesures pri-ses, l'esprit de la troupe ne

(Lire la suite en 2^{me} page.)

Una carta explosiva

Con este título, el semanario «Le Nouvel Observateur», del 17 de junio, publica el texto íntegro de una carta que el abogado madrileño don Eduardo Cierco Sánchez, ha dirigido al Arzobispo de Madrid-Alcalá, monseñor Casimiro Morcillo. Conviene recordar que el señor Cierco es el abogado del corresponsal de «Le Monde» en Madrid, Juan Antonio Novais, en la denuncia por difamación que éste ha presentado contra el ministro de Información, Fraga Iribarne, y que las autoridades franquistas han intentado retirar el pasaporte al señor Cierco, cosa que no pudieron lograr por resistirse éste, apoyándose en el Colegio de Abogados de la capital de España.

Nosotros reproducimos esa carta, traducida al español de la versión francesa que publica el sema-nario de París.

22 de mayo de 1965

Excelentísimo y Reverendísimo
MONSEÑOR D. CASIMIRO MORCILLO,
Arzobispo de Madrid-Alcalá.

Monseñor Excelentísimo y Reverendísimo :

Al escribirle, en mi calidad de abogado cató-lico, es al prelado de la archidiócesis a quien me dirijo.

Hace ocho años que ejerzo mi profesión y es la primera vez que tengo la ocasión de ase-gurar la defensa de un inculcado político, el señor don Andrés Martínez Lorca, católico prac-ticante, antiguo alumno del Seminario de Al-mería, estudiante de filosofía en la Universidad de Madrid y alumno en la Escuela de Perio-dismo de la Iglesia. Dabo igualmente asistir, en calidad de codefensor al señor don Francisco Perena García, antiguo alumno del Seminario de Málaga, licenciado en Teología por la Uni-versidad pontifical de Salamanca, estudiante de Filosofía en la Universidad de Madrid y que me ha asegurado ser, él también, católico practicante.

VOLVER AL 36

Los señores Martínez Lorca y Perena Gar-cía tienen respectivamente, 24 y 25 años de edad. Los dos son inculcados por el Tribunal de Orden Público bajo la presunción de pro-paganda ilegal. Detenido durante cerca de 72 horas en la Dirección General de Seguridad, el señor Martínez Lorca me ha declarado haber sufrido las vejaciones siguientes :

Numerosos golpes con el canto de la mano en todo el rededor de la boca, golpes muy dolorosos, que provocaron derrames. Fractura de una molar. Puñetazos en el estómago. Golpes sobre la nuca. Le tiraron de los pelos. Lo pisotearon. Le obliga-ron a suspenderse por las manos y los pies hasta que cayera de agotamiento. Le retorcieron el puño y el pulgar izquierdo.

Pero peor fue, aún, según el señor Martínez Lorca, el tratamiento moral que le infligieron. Habiéndose declarado católico, tuvo que sopor-tar las bromas groseras de los miembros de la Brigada Social sobre sus sentimientos religio-sos. Del Papa Juan XXIII le dijeron en varias ocasiones (y yo le ruego, Monseñor, que me perdona, pero estoy aquí obligado de transcribir las palabras que, según el señor Martínez, se le dijeron) que « se casaban en él ». Dijeron también que Juan XXIII « no había sido nunca Papa ni nada » y que « hubiera hecho mejor con irse a paseo y no haber sido nunca Papa que escribir "Pacem in Terris" ». Del padre Angel Zorita, capellán de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Madrid dijeron que era (y le ruego de nuevo que me perdona) « un cabrón que movía a los estudiantes contra el decano ». Los miembros de la Brigada Social insultaron igualmente a los padres Díez Alegría y Mara-ñón y sobre todo a « los jóvenes curas » quienes, según ellos, « quieren volver a 1936 ».

El señor Perena García me ha hablado también de las torturas que ha padecido. Le dieron violentas patadas en las tibias y en los testículos. Re-cibió en la cara y en el mentón golpes muy duros que provocaron unos desgarros de ligamentos. Tuvo que, a pesar de su resistencia encarnecida, sufrir gestos homosexuales repugnantes. Cuan-do se declaró católico, los policías se arrodillaron juntando las manos para ridiculizar los gestos religiosos y le hablaron del Papa Juan XXIII y de los eclesiásticos como le habían hablado al señor Martínez Lorca. Unos familiares del señor García le habían traído, con algunos efectos personales, una edición española del Nuevo Testamento. Hasta el día de hoy no le ha sido entregada.

EL ODI O

Estos hechos no necesitan comentario. Es normal que los policías manifesten su des-aprobación llena de odio a "Pacem in Terris", puesto que este texto pontifical parece haber sido concebido para condenar su conducta. Pero he aquí lo más grave :

1. — Los hechos se han producido no en una provincia perdida, sino en la Dirección General de Seguridad, es decir, en la inmediata vecin-dad del Ministerio de Gobernación. Es, pues, imposible pensar que pueda tratarse, simple-mente, del extravío de algunos funcionarios.

2. — Mis clientes me aseguran que habiendo vivido con algunos presos políticos, han oído hablar de torturas semejantes ; lo que da a pensar que son corriente y generalmente prac-ticadas por la policía española.

3. — Los insultos al Papa Juan XXIII, a varios eclesiásticos en tanto que tales, y al clero joven, así como los ataques contra la encíclica "Pacem in Terris" son directamente atentatorios al sentimiento religioso.

Yo no he sido testigo de estos hechos, pero tengo el deber profesional de conceder crédito a las declaraciones de mis clientes que me han confiado el encargo expreso de hacerlos conocer a sus padres religiosos.

Ruego, pues, a Vuestra Excelencia que acoja este mensaje de sus fieles y que obre como, sin ninguna duda, le dictará su conciencia. Por mi parte me permito sugerirle que en su calidad de procurador en Cortes, interpele al señor mi-nistro de Gobernación, para que se haga la luz sobre este importante asunto, de lo cual, en fin de cuentas, la Iglesia y el Estado españoles no podrán menos que salir beneficiados.

Le hago saber, en fin, que a petición de mis clientes, he informado de estos hechos a la Nunciatura Apostólica en Madrid y al Secreta-rio de Estado de Su Santidad.

Aproveché la ocasión para reiterarme su fiel y devoto diocesano y beso respetuosamente su anillo pastoral.

EDUARDO CIERCO SANCHEZ
Abogado

Riesgos y servidumbres de la era del motor

y II

LA CORTESIA en las relaciones sociales de todos los días va disminuyendo, parece como si el trabajo, los servicios, se hicieran de mala gana, a la fuerza. Hostilidad, malhumor en vez de paciencia y palabras amables. El funcionario, el empleado, el patrón, raramente escuchan y contestan con amabilidad; en los transportes, comercio, trabajo, se trata de cumplir con la función, lo encomendado, lo más rápidamente posible, no importa si ha de causarse molestias a otros. Terminar pronto la faena para dedicarse al mito. Como si el individuo se encontrara formando parte de una sociedad hostil de la que tiene que defenderse.

En todo momento de la vida social el individuo tiene obligaciones que cumplir, la evolución material es rápida la intelectual, moral, social son lentas, la perspectiva de dificultades, de fracasos, engendra ansiedad, agresividad y así como el individuo normal puede vivir según sus capacidades y gozar de la vida utilizando todas sus posibilidades, el inadaptable, el neurótico, sufre más que el hombre medio, no lucha en las mismas condiciones y de ahí que aparezcan tendencias a la agresividad, a un sentimiento de debilidad. Son frecuentes la irritabilidad y la agresividad ligadas a la fatiga sicosensorial. Muchas veces aparecen por motivos sin importancia. El comportamiento de cierto número de automovilistas es agresivo. Según Porta disminuye actualmente el número de actos criminales y crece, en cambio, el número de accidentes de carretera, expresión posiblemente de potencialidades agresivas latentes. Henger y algunos siquiátricos americanos han comprobado en autores de más

de cuatro accidentes una agresividad permanente y explican así su comportamiento antisocial. El número de muertos y heridos por accidentes de carretera es tal (en Francia 10.000 muertos cada año y más de 150.000 heridos) y se producen tan repetidamente que cada día se da menos im-

Por Laureano Lasa

portancia a la catástrofe que ello representa en contraste con el esfuerzo que se hace por otros lados para conservar y alargar la vida humana.

LA COMODIDAD DE UNOS NO DEBE PERJUDICAR LA DE LOS MAS

El uso del automóvil es inapreciable como útil de trabajo, y distracción, pero se convierte en origen de trastornos cuando se utiliza como actualmente en las grandes ciudades europeas. Resultan anacrónicos los medios de transporte personales que dificultan los transportes colectivos, sobre todo en horas de tráfico intenso. Los transportes en común deben mejorarse —un autobús transporta como 40-50 coches y ocupa muchísimo menos. La población de París ha aumentado de cerca de dos millones de personas desde 1938, en cambio el número de autobuses ha descendido durante el mismo periodo de 3.800 a 3.200. Hay que llegar a prohibir el estacionamiento de coches en el casco de la población y no dejar que la ciudad se convierta en garage, que la perspectiva de las plazas y monumentos quede alterada y que resulte difícil y penoso circular. La calle debe volver al transeúnte a pie o con medios de locomoción.

Es interesante proveer de autorruas al país, pero en el orden de prioridades hay que pensar en primer término en hacer respirar un aire menos impuro, menos tóxico, en reemplazar tantos hospitales en malas condiciones como existen ahora, a veces inhumanos, sin locales necesarios para evitar promiscuidades desagradables, con pasillos convertidos en salas de espera y por donde transitan camillas con enfermos que van o vienen de los quirófanos. Ruidos continuos, golpeo de puertas, conversaciones cuando no discusiones en voz alta del personal; ¿cómo no conceder prioridad a estas necesidades?

Hace falta que la prensa, radio, televisión y cine informen e instruyan objetivamente y distraigan inteligentemente sin añadir a todas las perturbaciones modernas otros factores de desequilibrio neurótico.

¿Ha llegado a tal punto la complejidad de la vida moderna que resulta imposible una organización humana? De no ponerse coto a tantos abusos habrá que terminar por contestar con la afirmativa. Haría falta ya desde ahora trabajar por evitralo haciendo presión cerca de los poderes públicos para hacer que la vida social se organice de forma tal que la mayoría no sufra el efecto de la comodidad de unos cuantos.

LA MAQUINA AL SERVICIO DEL HOMBRE Y NO AL REYES

En la sociedad actual el sector primario (materias primas, agricultura), ocupa menor número de brazos de día en día tanto porque la productividad es mayor gracias a la mecanización de los abonos, etc., como por cambios en las costumbres de alimentación. Lo mismo ocurre en el sector secundario (industrias de transformación) sobre todo debido a la automatización. En cambio, el sector terciario (enseñanza, transporte, servicios, etcétera) aumentan cada día. Llegará con el tiempo, según previsiones, en las sociedades más avanzadas hasta ocupar el 80 por ciento de la población trabajadora.

Gracias a la automatización, a

la electrónica, el hombre debe liberarse de un trabajo servil, de ser esclavo de su máquina para convertirse en el cerebro técnico que mande, en el vigilante inteligente del automatismo técnico. La aparición de motores pequeños que tanto se utilizan ahora en los hogares, deben liberar de servidumbres penosas; las máquinas de coser con motor, de lavar, aspiradores, etc., etc., hacen más agradable la vida.

Poco a poco los objetivos generales del socialismo y que fueron formulados en el siglo XIX —parecerían utópicos en la época— se van realizando, en parte por medios diferentes a los que entonces se preconizaban. Se contaba mejorar la suerte de las masas por el cese de la explotación del hombre por el hombre, por la reivindicación de la propiedad, de la renta, por la igualdad —importante factor de progreso social y de la elevación del nivel de vida ha sido el progreso técnico, pero el sacrificio de la clase obrera, su tesón en la acción, la presión reivindicativa que ha ejercido han sido el factor preponderante.

NUEVA FUNCION DE LOS SINDICATOS

En muchos países, por falta de desarrollo industrial, agravado en ciertos casos como España, por ejemplo, por la dictadura de castas, los sindicatos tienen que dar preferencia en su tarea a la acción reivindicativa, pero en otros más avanzados esta acción se ve disminuida y en cambio tienen que forjar y aunar una voluntad que sea más de preparación, de gestión que reivindicativa. Crear una mentalidad de civismo al estado colectivo corrigiendo la despolitización de las masas a la que se aplican algunos gobiernos con los potentes medios que para ello disponen, es obra de importancia que obliga a todos. Participar, cooperar, influir es más difícil que reclamar pero mucho más útil.

Informándose de las cuestiones, hoy que los problemas son cada día más técnicos y más complejos, el sindicalismo tiene que prepararse para la confrontación con otros elementos preparados también; estudiar los problemas, conocerlos y adquirir la competencia necesaria. Tienen a su activo un pasado, una acción, un trabajo admirables y algunos sindicatos han comenzado ya a jugar un gran papel, tanto en la planificación con reformas de estructura y de gestión, con vistas a aumentar la cantidad de bienes a distribuir, las remuneraciones y salarios, la disminución de los precios, para obtener un aumento del nivel de vida que correspondía al crecimiento de la producción, como para influir en la educación social de los ciudadanos. Cada día aumentará el campo de acción de los Sindicatos y probablemente habrán de ocuparse también de orientar a las autoridades a quienes correspondía organizar la vida ciudadana, influyendo y presionando para que mejoren los transportes en común, las condiciones de trabajo (los accidentes de trabajo causan en Francia un muerto por hora, un mutilado por minuto, un herido por segundo) y tomen las medidas necesarias para que cesando la anarquía actual los trabajadores puedan vivir cada día mejor y con más comodidad.

Debe hacerse de forma que esta civilización hecha por el hombre para el hombre, que le permita elevarse material, moral y socialmente, sin caer en una especie de sociedad esclava de la máquina y de los intereses de grupos servidos por instituciones que adormezcan a las gentes con los mitos actuales. Solamente una sociedad socialista puede llegar a romper esos intereses minoritarios y organizar el Estado con miras exclusivas al bienestar y elevación de los ciudadanos, pero es necesario que sea capaz de hacerlo así. Por el momento, todos hemos de hacer lo que esté en nuestro poder para que los motores sirvan al hombre y no, como empieza a suceder, que el hombre se convierta en siervo de la máquina.

Europa

Nouveau "match" agricole, entre les Six

Les discussions ont repris entre les ministres des « Six » hier à Bruxelles, au sujet du Marché commun agricole. Elles se poursuivront ce mardi, puis encore les 28, 29 et 30 juin. Cette dernière date constitue une échéance. Une petite échéance il est vrai, sur le chemin de la grande échéance du 1er juillet 1967, qui doit voir les prix communs des céréales entrer en vigueur — décision prise à l'issue de la précédente « crise » de l'Europe agricole.

Depuis lors, la commission exécutive de la C.E.E. a présenté des propositions précises pour le financement et l'organisation future du Marché commun agricole. C'est le plan Hallstein qui comporte trois volets, jugés indivisibles par la commission. C'est autour de ce plan que des difficultés ont surgi dans la mesure où les positions françaises demeurent assez éloignées de celles adoptées, dans l'ensemble, par les autres partenaires, avec d'importantes nuances il est vrai.

Dans l'immédiat, les Six doivent déterminer quelles seront les règles de fonctionnement du Fonds européen d'orientation et de garantie agricole (F.E.O.G.A.) à partir du 1er juillet prochain et ce jusqu'à l'échéance de 1967.

Le plan Hallstein propose que pour alors les recettes provenant des « prélèvements » agricoles soient affectés en totalité du budget communautaire, les « prélèvements » sont les sommes prélevées à l'entrée du pays acheteur, qui représentent dans leur principe la différence entre les prix pratiqués dans le pays importa-

teur et dans le pays exportateur. D'autres recettes communautaires devront provenir du tarif extérieur commun, car les prélèvements ne sauraient suffire.

Mais ces recettes propres à la Communauté qui pourraient s'élever à 2 milliards 300 millions de dollars, posent un important problème de prérogatives budgétaires. La règle de l'unanimité au Conseil des ministres doit en effet disparaître dans six mois. La responsabilité des ministres devant les Parlements nationaux cessera donc d'être entière.

La commission exécutive propose dès lors d'étendre les possibilités de contrôle du Parlement européen.

La France gaulliste qui estime l'assemblée de Strasbourg représentative (quitte à s'opposer également à son élection au suffrage universel) ne pouvait voir d'un bon œil cette infraction à la règle de la souveraineté des Etats. La supranationalité ne va-t-elle pas s'engouffrer par cette brèche ? Les Pays-Bas, par contre, insistent et font de cette question une condition « sine qua non ».

Bien qu'on puisse aller sans inconvénients majeurs dans l'immédiat à des remises de ces problèmes brûlants pour la construction européenne, il apparaît qu'une nouvelle partie serrée s'est engagée entre les Six. En faisant mine de concéder au chancelier Erhard la réunion d'un sommet politique des Six — décision à confirmer — le gouvernement de Paris entend-il ne rien céder sur d'autres terrains ?

Marché commun :

le rapprochement suivra l'ajournement

Dans les milieux du Marché commun, on n'est pas mécontent du tour pris par les événements.

Les difficultés provoquées au sein de la Communauté par le problème de la création de ressources propres n'ont certes pas été aplanies, mais l'intervention française a cependant permis d'éviter une nouvelle crise.

On se dirigera vers des nouvelles formules transitoires. Les spécialistes du Marché commun ont prouvé à plusieurs reprises qu'ils possèdent assez d'imagination et d'esprit d'initiative. Ils trouveront — une fois de plus — des arrangements qui ne mettront pas en jeu le succès d'une entreprise commencée, il y a huit années.

On connaît l'enjeu actuel : l'Exécutif européen, c'est-à-dire la Commission du Marché commun, avait proposé que dès la mise en place du tarif douanier commun — en principe, le 1er juillet 1967 — les prélèvements agricoles et les droits de douane proprement dits deviennent recettes communautaires. Leur versement intégral à la Communauté devrait être réalisé progressivement au cours d'une période de transition de cinq années.

Dans son rapport au Parlement européen, la Commission a ainsi justifié cette mesure :

« Dans une union douanière, où les perceptions des droits de douane n'ont lieu qu'à la périphérie, quel que soit le lieu de destination finale, l'affectation des recettes douanières à des dépenses communes correspond à la logique du système. Les précédents le confirment, qu'il s'agisse de simples unions douanières de fédérations ou de confédérations. Le Traité l'envisage d'ailleurs explicitement ».

Il reste donc une période de transition de cinq années. Elle permettra les rapprochements nécessaires.

Dans son rapport, la Commission avait, à juste titre, souligné les « vigoureux progrès » réalisés au cours de l'année 1964. Il est, en effet, indéniable que plus encore que d'autres années, 1964 a été marquée par

une accélération de la construction européenne. La décision capitale, sur le niveau commun des prix des céréales, adoptée le 15 décembre 1964, a ouvert la voie pour la fixation des prix communs des autres produits agricoles.

Le degré d'interdépendance économique déjà atteint au sein du Marché commun constituera d'ailleurs un élément supplémentaire et dynamique du progrès de la Communauté.

Tous les Etats membres ont constaté qu'il ne leur est plus possible d'assurer d'une façon isolée le maintien de la stabilité des prix et de l'équilibre général de leur économie. Vraiment, les micro-nationalismes sont dépassés. C'est indéniable. Et la réussite presque complète de la programmation européenne à moyen terme le prouve.

Ce fait, déclare-t-on encore, avenue de la Joyeuse Entrée, renforcera la cohésion de l'action communautaire et le développement équilibré de toutes les régions de la Communauté.

Toulouse

XV "APLEC DE LA SARDANA"

El domingo, 27 de junio, tendrá lugar en Toulouse, en el recinto del "Parc des Sports", el XV "Aplec de la Sardana", patrocinado por las sociedades de catalanes antifranquistas exiliados en Francia. Habrá audición de sardanas desde las diez hasta las doce y media de la mañana y luego, por la tarde, de las tres a las cinco y media. El grupo folklórico "Foment de la Sardana", de Perpiñán, presentará una variedad de antiguos "ballets" catalanes a partir de las seis de la tarde. La còbia Combo-Gill ha sido contratada para la ejecución del programa. Además de los de Toulouse, acudirán catalanes procedentes de Perpiñán, Carcaçona, Castres, Montpellier, Montauban, etcétera.

L'Allemagne... ...de l'autre côté du mur

(Suite de la première page.)

suit pas. Ce n'est que par l'intégration étroite de cet ensemble dans le dispositif de défense soviétique que l'on peut assurer un minimum de fidélité. Car, en effet, les six divisions de l'armée populaire de l'Allemagne de l'Est forment le premier échelon stratégique des forces armées du Pacte de Varsovie. Elles sont encadrées un peu en retrait par 20 divisions soviétiques, TOUTES STATIONNEES EN ALLEMAGNE DE L'EST — c'est-à-dire 416.000 hommes répartis en dix divisions blindées, et 10 divisions motorisées, articulées en 5 armées.

En réserve se tiennent les divisions polonaises, tchèques et le gros de l'armée soviétique.

DES ARMES RUSSES

Tout l'armement de l'armée populaire allemande est russe. Depuis les tanks « T.54 » et « PT. 76 », jusqu'aux pièces d'artillerie, aux carabines automatiques, aux mitrailleuses légères et lourdes et aux lance-grenades.

L'armée populaire ne dédaigne pas les souvenirs prussiens, puisque l'ancien « drill » de l'armée prussienne y a été introduit, avec tout son cortège de punitions, et que les deux hommes d'Etat prussiens créateurs de l'armée qui battit Napoléon à Leipzig — Scharnhorst et Geisenau — y sont constamment évoqués.

On voit que la République Démocratique Allemande ne craint pas les souvenirs nationalistes et revanchards, lorsqu'il s'agit d'obéir aux ordres du Kremlin.

CERCA DE SIETE MIL OBREROS EN HUELGA EN LOS ALTOS HORNOS DE SAGUNTO

Hace ya meses que se viene gestando un conflicto en Altos Hornos de Sagunto, a causa de la intransigencia de la empresa en materia de salarios, principalmente, y al abandono de los obreros por parte de los sindicatos estatales y de la Inspección de Trabajo de Madrid...

En vista del fracaso, la tensión fue en aumento y ya hubo varios plantones y huelgas, siendo de las más recientes la de la sección de laminado, el 15 de marzo, que afectó a unos tres mil trabajadores...

Así las cosas, el 31 de mayo se pusieron en huelga unos cuantos obreros para protestar por la concesión por parte de la empresa del aumento de unas primas de producción...

Suite du différend

Le différend existant entre les Soviétiques et les Chinois s'achève vers un virage dans lequel un choc ne peut être évité, ceci malgré la trêve amorcée par les successeurs de M. Khrouchchev...

Les dirigeants chinois estiment que la présence soviétique mènerait la conférence à un échec total, les deux puissances n'étant nullement d'accord sur aucun des points qui seront traités à Alger...

D'autre part, ajoutent les Chinois, l'U.R.S.S. « était et demeure une puissance européenne et elle ne peut en aucun cas invoquer sa « domination » sur des terres asiatiques pour avoir droit au titre de pays asiatique... »

Et de reprendre les accusations de révisionnisme que les Chinois attribuent à l'U.R.S.S. De la critique on est passé à l'injure. Le portrait que tracent les sujets de Mao Tsé-toung des chefs soviétiques est celui de l'adversaire...

En mars, les Soviétiques semblaient avoir renoncé à la convocation d'un « concile rouge » ; reste à savoir si, aujourd'hui, estimant que les Chinois ont donné assez de preuves de mauvaise volonté pour qu'aucun parti communiste de l'Europe capitaliste n'hésite plus à refuser son appui en faveur de l'U.R.S.S., celle-ci tente l'épreuve de force de sortir ces partis communistes nationaux du « non-engagement » dans lequel ils se sont réfugiés pour ne pas se diviser.

EUGENE MALEUS

ACTIVA ESPAÑA

parte de la patronal. La comisión fue recibida por la dirección el día 9 de junio, examinándose las ya presentadas reivindicaciones y reclamándose la readmisión de varias decenas de obreros despedidos...

AMENAZAS CONTRA LOS SACERDOTES QUE ACUDIERON AL JUICIO DEL PADRE GABICA

Se conocen informaciones complementarias acerca de la intervención de la jerarquía eclesiástica para impedir la manifestación de sacerdotes en solidaridad con el padre Alberto Gabicogeoascoa, que, como se sabe, ha sido condenado por el Tribunal de Orden Público por haberse referido en un sermón a las torturas que aplica la policía...

El director del Instituto Pastoral, don Celestino Floritán, también fue advertido por el Obispo auxiliar de que tanto el Nuncio como el Arzobispo desaprobaban la asistencia al juicio y que los que acudieran serían castigados con la retirada de las licencias...

Pues bien, pese a todas estas medidas, ya saben nuestros lectores que los sacerdotes se concentraron por la mañana ante el

Tribunal en número de unos trescientos —y no de ciento cincuenta como se dijo antes—. Hacia el mediodía apareció una "señora", bien vestida, echada por los del régimen, quien a gritos desahorados insultó a los sacerdotes con frases como estas: "comunistas", "malos españoles, que estáis deshonrando la sotana"...

Poco después salió un capitán de la Policía Armada quien dijo que el juicio se había suspendido. No cabe duda que la orden de suspensión la dio el ministro de la Gobernación.

Una comisión de treinta sacerdotes pretendió acudir a la Nunciatura, pero fueron rechazados por la policía que estaba en la puerta. Se pusieron al habla por teléfono con el Secretario del Nuncio quien les dijo que éste no los recibiría y les colgó el teléfono con malos modales.

Habían acudido sacerdotes de las siguientes diócesis: Vizcaya, Alava, Navarra, Valladolid, Sevilla, Cataluña, Santander, Santiago de Compostela, Avila y Madrid. A cuatro profesores del Seminario de Bilbao se les prohibió trasladarse a Madrid por orden del Obispo de Bilbao, monseñor Gúrpide...

CORDOBA ES RICA, PERO HAY QUE IRSE A AUSTRALIA

Sinceramente no creemos que hubiese nadie que cifrara ninguna clase de esperanzas en el tan cacareado Plan de Desarrollo. Si así fuese pronto se habría desengañado. Esto va cada vez peor. A pesar de la fuerte emigración, el paro en Córdoba es cada día más angustioso...

La preocupación de las "jerarquías" es la de procurarnos trabajo. Y en esto por lo menos, si que cumplen con su deber. El otro día, el "camarada" Solís tuvo una entrevista con el ministro de Inmigración de Australia. Fue poco después de habernos visitado y prometido fácil arreglo para todo...

PROTESTAS CALIFICADAS

San Sebastián (OPE). Se ha recibido en la prensa de esta capital una carta dirigida por sacerdotes diocesanos y por religiosos de esta misma provincia al gobernador civil. En ella se refieren a los actos de violencia cometidos contra la manifestación del día Primero de Mayo...

La Comisión diocesana de la acción católica de Guipúzcoa ha escrito también, en protesta, al ministro de los Sindicatos, don José Solís, ya que es bien sabido que los agresores y provocadores eran los mandos de los sindicatos verticales dependientes de dicho Ministerio.

En el Colegio de Abogados de la capital de Guipúzcoa hay en curso un expediente de protesta y pidiendo sanciones contra los miembros del Colegio de Abogados que tomaron parte en la agresión de que se trata. Se pide que sean separados del Colegio de Abogados los participantes y se hace notar que entre los agredidos había también abogados pertenecientes al Colegio...

Se dice que en esta ciudad que el Obispo, después de dar a conocer su propósito a la Jerar-

quía eclesiástica correspondiente, ha debido dirigirse también por escrito al ministro de Justicia en defensa de los derechos de los diocesanos a manifestarse pacíficamente.

¡ FALTABA UNA !

Con toda humildad tenemos que excusarnos ante nuestros lectores por haber dicho en reciente comentario que el Caudillo ya tenía las primeras medallas de oro de los nueve mil y pico Ayuntamientos españoles. La verdad es que faltaba una. Lo que nos indujo a error es que no tuvimos en cuenta un municipio muy alejado de la Península...

Nos referimos a Sidj-Ifni. La larga distancia no ha arredrado al gobernador general de aquel territorio, al alcalde de la ciudad y a todos los concejales de la corporación, que se han trasladado, no sabemos si bajo mazas, a El Pardo para hacer entrega al general Franco Bahamonde de la Medalla de oro de aquella ciudad...

DE INTERES PARA LAS AMAS DE CASA

A la par que otros países europeos —Francia, por ejemplo, con su "Télé-Consomateur"— España va a tener también su servicio de Orientación del Consumo. Todos los días unas publicaciones especializadas recomendarán a las amas de casa cuáles son los productos que pueden ser abordados en el mercado a precios no excesivamente abusivos...

Conocemos el procedimiento, y sin querer enfriar entusiasmos, desconfiamos de él por propia experiencia. Los precios que nos anuncian no los hemos podido controlar nunca. No parece sino que en lugar de practicados en este país, lo sean en el planeta Marte. Pero, en fin, una cosa es Francia y otra España. De todos es sabido que España... "es diferente", y podría darse el caso de que allí las cosas salieran bien.

Menuda ventaja para las amas de casa que se perdían en lucubraciones para preparar el cocido del día siguiente. Y mejor digestión para los maridos que podrán comer con tranquilidad sin el consabido: «Pues, mira, ese pedacito que te estás comiendo me ha costado tantísimo.»

Bien. Muy bien. Así las amas de casa ahorrarán dinero y tiempo, dos cosas muy importantes. Pues si con el primer ahorro podrán nivelar un poco el dolido presupuesto familiar, lo que ahorrén del segundo lo podrán emplear en la importantísima gestión que está llevando a cabo la Asociación de Amas de Casa y que es activar cuanto se refiere al proceso de beatificación de Isabel la Católica. Que eso es lo suyo.

Comité de Redaction de LE SOCIALISTE: Jean PAUL-BONCOUR, Suzanne LACORE, Eugène MONTEL, Georges GUILLE, Gérard JAQUET, Joseph BEGARRA. Administrateur: Roger SOUTHON

IMPRIMERIE SPECIALE 28-30, Rue Sainte MARSEILLE 1^{re}

Sobre la situación de la mujer soltera

SEGUN recientes estadísticas, en España hay un millón doscientas mil solteras mayores de treinta años. La mayoría de ellas padecen una grave situación económica, pues en nuestro país es todavía muy aguda la discriminación de la mujer en la vida económica y social...

En primer lugar, permanecer soltera es un derecho humano que, como otros, hay que respetar y proteger. Pero, además, con frecuencia la soltería se mantiene por causas ajenas a la propia voluntad, y es en estos casos principalmente donde la sociedad debe mostrar una mayor comprensión...

Sin preparación previa para ello, por imperativos económicos, militares y millares de solteras españolas se ven lanzadas bruscamente a correr la aventura de la emigración. Tienen que hacer frente a la difícil adaptación, que cuando es en un país extranjero la acrecienta

idealización del hombre o la mujer que se ha de escoger como cónyuge y que no Mega.

Todavía en nuestro país al soltero, y sobre todo a la soltera de cierta edad se les considera como a personas no integradas en la sociedad y se les suele hacer víctimas de chanzas y habladurías. Así se crea un complejo de soltería que coloca a las mujeres en condiciones difíciles para su lucha por la vida. El capitalismo y la defectuosa educación que él ha creado son causas principales de que la soltería pueda ser para bastantes personas un grave problema...

Si en la adoración de Vesta, ni en el cultivo de la hiperdulia, ni en la resignación se ha la solución del problema económico y social de la mujer soltera. Su puesto está en la incorporación a la vida militante de los que se afanan por conseguir una sociedad más justa, tratando de vencer su obstáculo más inmediato: el régimen franquista.

el desconocimiento del idioma y de las costumbres, y al choque psicológico del abandono del medio familiar y ambiental. En estas condiciones no es extraño que algunas aventuras hayan abierto el camino de la perdición.

Temerosas de estos riesgos, muchas solteras persisten en su medio, entre el desamparo y la timidez, incapaces de acción cívica, que es la que en definitiva destruiría los prejuicios y la aliviaría su ahora incierto futuro. Si la mujer está obligada, tanto como el hombre, a reclamar, y luchar para obtenerlo, su participación en el bienestar, en una vida feliz, a la soltera corresponde una mayor decisión porque en muchos casos, por desgracia, tiene que comenzar por conquistar la consideración de la gente.

Ni en la adoración de Vesta, ni en el cultivo de la hiperdulia, ni en la resignación se ha la solución del problema económico y social de la mujer soltera. Su puesto está en la incorporación a la vida militante de los que se afanan por conseguir una sociedad más justa, tratando de vencer su obstáculo más inmediato: el régimen franquista.

Hombres de la Unión General de Trabajadores

Paulino Gómez Beltrán

Por José Martínez de Velasco

LOS JOVENES socialistas, en mi concepto personal muy acertadamente, desean conocer «la obra de los compañeros en vida o fallecidos ya», según una propuesta al VI Pleno celebrado en Toulouse. Se han cumplido dos años de la muerte del querido compañero **Paulino Gómez Beltrán**, miembro de la C. E. del P. S. O. E. desde el primer Congreso en 1944, Vicepresidente de la U.G.T. de España y Presidente del Comité Central de S.D.E. Modestamente quiero satisfacer los deseos de nuestras Juventudes, dándoles a conocer la vida y la obra de este compañero, ejemplar por su conducta y fidelidad a las ideas, por su lealtad y sacrificio al servicio del P.S.O.E. y la U.G.T., a los que consagró cincuenta y cinco años de su vida de luchador infatigable. El mérito reside en que servirá de ilustración en un período de la vida española desconocido por completo de las nuevas generaciones que dentro y fuera de España enderezan sus pasos hacia el P.S.O.E. y la U.G.T., pidiendo plaza en la lucha política de nuestro país.

El régimen nacido de la traición, ha procurado siempre silenciar, o lo que es peor, desfigurar la historia de lo que fue período fundacional del movimiento obrero y socialista en nuestro país. Vano empeño el de querer impedir a las nuevas generaciones buscar con ansias de saber lo que en España representó el socialismo tradicional para encontrar en la vida de sus hombres vidas ejemplares que estudiar, asimilar y para ajustar su conducta al legado de austeridad que nos dejaron.

Paulino Gómez Beltrán tuvo el privilegio de nacer en Bilbao, donde el inmortal Tomás Meabe fundó en enero de 1904 las Juventudes Socialistas de España, y a los dieciséis años ingresó en ellas, iniciando su aprendizaje social y formándose políticamente después, al lado de Tomás Meabe, Indalecio Prieto y aquel grupo de abnegados compañeros que aspiraban a la transformación de la sociedad en un sistema más justo, humano, socialista y democrático.

De familia católica, el joven Paulino se ve obligado a abandonar su hogar, comenzando para él el calvario de todo hombre que aspira y quiere ser libre. Fiel a sus ideales, siempre puso de manifiesto un carácter bondadoso, austero, heroico a veces, convirtiéndose, en su modestia, en una de las muchas figuras representativas que tuvo el proletariado español. Ajustó siempre su conducta, como hicieron Caballero, Prieto y Besteiro, en el ejemplo de Pablo Iglesias, fundador y apóstol del Socialismo español.

Encuentra trabajo como aprendiz calefactor. Pronto abandona este oficio para empezar el de panadero. Es en el Sindicato de Artes Blancas donde comienza su militancia activa. Compentetrado con nuestras ideas, su temperamento rebelde contra la injusticia, la arbitrariedad y el abuso, contra la desigualdad y el privilegio, le lleva a la lucha diaria en el terreno sindical y político, siendo un formidable propagandista y hombre de acción en los medios vascos. Su recia personalidad y la firmeza de sus convicciones, produjo el desconcierto en la patronal bilbaína. La reacción de ésta no se hizo esperar. Quieren reducirle por hambre, negándole el trabajo no sólo en la capital, sino en la provincia. ¡Qué mal lo conocían! Ninguna injusticia abatía su ánimo, ningún obstáculo le haría desfallecer. Tiene trazado su camino. En su ser moral no se conocen altibajos. Formado en el yunque del sacrificio camina con fe y tenacidad perseverantes. Se le cierran las puertas de las empresas de Bilbao y se desplaza a la cuenca minera en busca de trabajo. Recorre varios pueblos y siempre encuentra la misma respuesta. «Hay que reducir por hambre a Paulino Gómez, de espíritu e ideas pablistas». La orden había llegado de Bilbao.

Así llamaban entonces a los socialistas: **Pablistas**, porque seguían la doctrina socialista de su fundador Pablo Iglesias. Llega a Ortuella y encuentra trabajo. Le llama su patrón: «Tengo la orden de despedirle. No lo hago aun sabiendo que es usted de los de Pablo Iglesias, por su con-

ducta y por sus cualidades profesionales.» ¿Qué mejor homenaje podían rendir a un socialista de fines del siglo pasado y comienzos de éste que reconocer en él conducta intachable y aptitud profesional? Eso es lo que dio prestigio y solvencia en España al P.S.O.E. y a la U.G.T., prestigio y solvencia moral que los fortalecía contra todo ataque injusto y determinaba la incorporación de nuevos adeptos a nuestras ideas de redención humana. Y Paulino representaba ese estilo eminentemente obrerista y revolucionario de los primeros socialistas vascos.

Las persecuciones en provincias son más fuertes y eficaces para la reacción y la burguesía que en las grandes capitales. En estas últimas, se personaliza menos. Por el contrario, en pueblos y ciudades pequeños los medios de defensa contra el poder coercitivo del Estado y la acción colectiva de la patronal son menores. Desde 1916 a 1923 la lucha entablada por nuestras organizaciones fue dura, dolorosa y a veces, ¿por qué no decirlo?, cruenta. Los hombre que como a Paulino les tocó vivir esa época presenciaron los perfiles agresivos y violentos, irreflexivos e irracionales de una burguesía cerril y retrasada. Huelgas de 1912 y 1916, de protesta general contra la carestía de las subsistencias, prepararon la huelga general de 1917, de franca oposición al régimen —que como el de hoy en España—, arruinaba la economía española con su política de alza de precios y carestía de la vida, sin la debida compensación en el poder de compra de los trabajadores mediante el aumento de sus salarios. Nuestras organizaciones respondieron formidablemente en Asturias, Cataluña, Madrid y Vizcaya. El Gobierno decretó el estado de guerra en todo el país, dominó la huelga revolucionaria, comenzó la persecución, los despidos, y el Comité de huelga, compuesto por

Julián Besteiro, Largo Caballero, Anguiano y Saborit, fue condenado a cadena perpetua y enviado al penal de Cartagena.

Aquella prematura derrota, se convirtió pronto en una formidable victoria. Y en 1918 salieron del penal, elegidos por la voluntad popular diputados al Parlamento. Y nuestra Minoría socialista obtuvo siete puestos en el Congreso, demostrando con esto que la idea no se mata a pistolazos, ni se reduce la oposición amordazándola, ni se edifica un país con la miseria de sus ciudadanos, ni se ahoga la libre expresión del pensamiento con la cárcel o la deportación. No. Esto incita más a los hombres en su firme determinación de lucha por obtener un régimen donde sean respetados los derechos, garantizada su libre asociación de la clase trabajadora en Sindicatos auténticamente democráticos, donde tengan oportunidad de manifestarse en la tribuna y en la prensa la libertad de pensamiento y donde puedan organizarse en partidos políticos que cuadren con sus convicciones e interpretación de sus sentimientos.

Se podrían citar muchos compañeros como Paulino Gómez, que sin más aprendizaje que el sindical, desprovistos de gran cultura, han realizado un formidable papel frente a los hombres de la burguesía, dotados de una instrucción que le era negada a los trabajadores. Figuras el esfuerzo titánico que estos compañeros que nos precedieron tuvieron que realizar para crear las Sociedades obreras, mantenerlas contra toda oposición de las clases dominantes en España, fortalecerlas y consolidarlas. Y si estos hombres, socialistas de conciencia y de corazón, hubiesen tenido la oportunidad que tienen nuestros hijos hoy —especialmente en el exilio— de pasar por institutos, escuelas profesionales y de capacitación, os podéis figurar de qué habrían sido capaces de realizar en todos los dominios, tanto

en el económico como en el social. Podría asegurarse que España estaría hoy en condiciones de compararse a los países más adelantados que disfrutaban de regímenes de democracia y libertad.

Cuando Paulino regresa de su peregrinación por la cuenca minera —Sopuerta, Ortuella, San Salvador del Valle— y se incorpora de nuevo a Bilbao, encaja perfectamente en la profesión de panadero. Es entonces cuando se entrega por completo a la Unión General de Trabajadores, cimentando su conciencia de militante de hondos sentimientos socialistas. No conoció el descanso. Se dio por misión ganar nuevos adeptos para la U.G.T. y el Partido Socialista. Lo mismo en fábricas que en talleres, realizó una labor constante. Su conducta y su ejemplo, inspirándose en las lecciones doctrinales de Iglesias, hicieron pronto de Paulino Gómez Beltrán el auténtico dirigente obrero de Artes Blancas en la capital de Euzkadi.

Asiste a los Congresos de Madrid representando a Vizcaya. Establece relaciones con los fundadores de su rama gremial: Manuel Cordero, Rafael Henche, Evaristo Gil, Díaz Alor, Rufino Cortés, Felipe García y los decanos Salamanca y Juan Caldeiro. Este último muerto en Limoges (Francia), en el exilio, a los 88 años.

Pronto se destacó Paulino por sus acertadas intervenciones en defensa de su clase. El entusiasmo y pasión por servir a la clase obrera le granjearon la confianza de sus compañeros de profesión. Estableció con sus compañeros de lucha los lazos de respeto mutuo, de fraternal amistad y cariño, producto todo ello de su carácter excesivamente bondadoso. Y así lo vemos, desde muy joven, secretario del Sindicato, en el que desplegó una actividad asombrosa. ¿Cómo lo querían y respetaban sus cama-

radas vascos! Eran los tiempos heroicos, donde nada había que ganar y sí mucho que perder. Ni cárceles ni persecuciones doblegaron su espíritu. No sintió jamás veledades, desfallecimientos, ni claudicaciones. Era la modestia personificada. He aquí un rasgo característico de Paulino. Recordando un pasaje de uno de los Congresos de Artes Blancas celebrado en el Salón Grande de la Casa del Pueblo de Madrid. Era Secretario de la Federación Díaz Alor. La mayoría de los delegados congresistas pensaban llevar a la Secretaría General de la Federación al compañero Paulino Gómez Beltrán. Pero éste, con esa modestia que le caracterizaba, se levantó y dijo: «Estáis equivocados, compañeros. Yo no vengo en representación de Vizcaya a por ningún cargo en la Ejecutiva de la Federación. Mi puesto está en Bilbao. Allí hago más falta y puedo ser más útil a nuestra organización que aquí. ¿Qué magnífica lección de honradez política y de formación socialista! Y, efectivamente, tenía razón. Demostró que era más útil en Bilbao, cuando al frente de la Panificadora Obrera, de la que fue gerente, puso en práctica sus dotes y altas cualidades de administrador. Y al igual que en Madrid el año 1919, ante la maniobra patronal, el Ayuntamiento se incautó de las tahonas, y el Sindicato de Artes Blancas ofrecía los artículos de mejor calidad a precios más bajos. En Bilbao, Paulino al frente de dicha colectividad obrera hizo exactamente lo mismo, acreditando, además, una honestidad y competencia intachables, gozando del respeto y cariño de sus compañeros y de la estimación general.

Como la mayor parte de los camaradas que nos precedieron, poseía Paulino ese sentido intuitivo que desconcertaba por completo a los hombres mejor preparados de la burguesía. Con su voluntad de hierro se fue haciendo una modesta cultura. Con perseverancia y tenacidad, con su firme determinación de militante ejemplar y de honrado dirigente obrero, insobornable por su conducta, Paulino supo asimilar bien los valores morales de nuestro ideal socialista, puestos siempre a prueba en la intensidad, a veces dramática y sangrienta, de una lucha social que en Vizcaya sometía a pruebas constantes el temple de acero y la voluntad de hierro de los hombres de nuestras sociedades obreras. Hombres como Paulino Gómez Beltrán fueron desbrozando el camino, sembrando la semilla vivificadora del Socialismo, que más tarde daría sus frutos.

Las Sociedades Obreras, Sindicatos profesionales, Federaciones de Industria, Agrupaciones Socialistas, Casas del Pueblo, fueron las formidables escuelas donde salían nuestros camaradas, del temple de Paulino, libremente elegidos por la voluntad y confianza de sus compañeros para los Comités Paritarios, Tribunales industriales, Jurados Mixtos. También aquí realizó el compañero Gómez Beltrán una formidable labor, demostrando, además de la firmeza de su carácter, ese sentido práctico e intuitivo, esa elevada ponderación que le permitía conseguir ventajas provechosas para la clase obrera que representaba y a la cual se debía por completo.

El ser socialista hoy es casi un deber histórico por evolución progresiva de la sociedad. Pero serlo entonces, no lo olviden los jóvenes socialistas que se incorporan a nuestra organización y que solicitan se les oriente y se les dé a conocer la vida de nuestros viejos veteranos, representaba, como está demostrado en los primeros años y siguientes de la actuación del compañero Paulino Gómez Beltrán, sencillamente esto: Privaciones y miserias, cárcel y persecuciones. Es en esa época —como me diría su admirable esposa, Pura, que compartió con Paulino esas etapas de inquietud permanente— en la que se forjó ese temple de acero, recio y vigoroso del compañero Paulino Gómez Beltrán.

Hasta aquí son unos mal trazados perfiles de la primera etapa de la vida sindical de Paulino en Euzkadi. Quedan trozos importantes de su vida y obra en el terreno político y su actividad en el exilio que merecen otro capítulo.

Coopératives

EN MARGE du Congrès de C.I.R.I.E.C., il nous intéressait beaucoup de prendre contact avec le mouvement coopératif. C'est en 1903 que les premières coopératives, dont les buts concordent avec ceux des Pionniers de Rochdale, firent leur apparition; c'est également au début du siècle que les coopératives chrétiennes, s'appuyant sur les syndicats chrétiens, furent créées.

Les progrès des deux tendances se développèrent jusqu'en 1930.

Vint la crise économique et les attaques de plus en plus violentes des nationaux-socialistes qui eurent des effets néfastes. Après la prise de pouvoir des nazis, en 1933, une grande partie des coopératives furent liquidées et leur patrimoine confisqué; cela signifiait l'expropriation du patrimoine économique des petites gens.

Après l'effondrement du régime national-socialiste, les anciens coopérateurs recommencèrent à édifier leurs coopératives de consommation, qui retrouvèrent la fraction de leur patrimoine qui avait survécu.

Après 1947-1948, elles commencèrent à regagner du terrain et, plus tard, connurent une évolution ascendante impétueuse.

La Centrale économique, communément appelée C. E. G., est l'organisme auquel sont affiliées toutes les coopératives; il n'existe plus de différences idéologiques.

La C. E. G. groupe maintenant

A BERLIN-OUEST

de 15 à 20% des ménages, soit 2.600.000 familles, permettant un chiffre d'affaires de plus de 40 milliards de nos francs.

Pour réagir contre un certain ralentissement dû à l'évolution commerciale, les coopératives ont dû s'adapter à un proces-

Par J. PAPART

sus de transformations profondes, tout en revoyant leurs principes et leurs méthodes qui ont été remaniés pour l'avenir, sans abandonner les éléments essentiels de leur structure idéologique: en construisant des grands magasins, elles ont ouvert leurs portes à tout le monde.

Cette concentration a eu pour conséquence de diminuer le nombre de petits magasins pour les remplacer par des self-service et des super-marchés qui, à eux seuls, réalisent les deux tiers du chiffre d'affaires total; les coopératives ont pu ainsi offrir des avantages aux consommateurs, d'où leurs progrès constants.

Leur liberté a été néanmoins treinée par les lois puisqu'elles ne peuvent plus remettre une ristourne de plus de 3%; de même, elles ne peuvent plus recevoir des fonds d'épargne. Le financement se fait par une Centrale d'investissement des coopératives qui se procure les fonds par des certificats d'investissement souscrits par les membres des coopératives.

Cette Centrale possède aujourd'hui trente-trois fabriques

dont le chiffre d'affaires dépasse 20 milliards.

Elle possède des grands magasins, dont trente-deux maisons d'ameublement et d'installations et se lance dans la création des «marchés Coop» d'une superficie de 1.000 à 1.500 m²; elle a créé un commerce de ventes pas correspondance qui fait déjà plus d'un milliard de chiffre d'affaires.

La C. E. G. obtient l'appui financier des syndicats par l'intermédiaire de la Banque de l'Economie collective, étant entendu que seuls les intérêts des coopératives de consommation restent déterminants dans l'avenir comme dans le passé.

Elle compte développer son extension au sein du Marché commun avec l'aide de la Communauté coopérative européenne.

Nous avons eu l'occasion, en faisant le tour de la ville de Berlin-Ouest, de voir plusieurs magasins Coop sensiblement comparables à nos supérettes, et qui semblent avoir une place réservée dans les nouveaux quartiers.

On a donc facilement l'impression que la C. E. G. a entrepris un grand travail de reconstruction qui n'est pas prêt de s'arrêter.

Vu également des magasins d'anciennes coopératives nationalisées, c'est-à-dire exploitées par l'Etat, dans Berlin-Est.

Mais il n'y a pas de comparaison possible à faire.

Voilà qui prouve que la Coopération est une force vive impossible à abattre.

ASIVA el mundo

★ Dos autos por familia

UNA ESTADÍSTICA reciente ha comprobado, nada menos, que 11 millones de familias americanas tienen ya dos autos cada una. (También tienen 5 millones de parados, pero esto corresponde a otro grado de la estadística.)

La epidemia del doble automóvil familiar amenaza los países más avanzados de Europa. Mientras llega, podemos preguntarnos, en este dominio de los vehículos con motor, hasta dónde llega la verdadera utilidad y hasta dónde lo auténticamente agradable. Y si no habrá que remodelar campos y ciudades en función del automóvil, convertido casi en un fin en sí mismo.

A propósito de la publicidad de una firma de gasolina:

«Ponga un tigre en su motor», un periodista americano ha propuesto el completarla así:

«¿Para qué un tigre en el motor cuando hay un burro en el volante?»

Por nuestra parte, contra el complejo de superioridad del volante, hemos pensado siempre en la utilidad, entre los mejores kilométricos, de una publicidad prudente de este tipo:

«Un imbécil, a bordo de un auto rápido, sigue siendo un imbécil.»

★ Una Comisión Ejecutiva única para toda la Europa de los Seis

EN ABRIL fue firmada en Bruselas el acta consagrando la institución de una Comisión ejecutiva única para las tres Comunidades europeas. Los Parlamentos de los seis Estados miembros de la Pequeña Europa —en espera de la Grande— tienen que ratificar esta decisión de principio.

No se pone en duda esta ratificación. Así Europa será dotada administrativamente, a contar del 1 de enero de 1966, de un solo organismo que agrupará las prerrogativas que hasta hoy corresponden a:

— la Alta Autoridad de la Comunidad Carbón y Acero (C.E.C.A.);

— a la Comisión de la Comunidad Económica Europea (C.E.E.);

— a la Comisión de la Comunidad Europea de la Energía Atómica (EURATOM).

España, bien, gracias, sigue del otro lado de los Pirineos la constitución de las estructuras del porvenir.

★ Infierno y paraíso

"TIME" HABIA propuesto esta definición del infierno:

«Es un lugar en el que el cocinero es inglés; el mecánico, árabe; el policía, chino; el marido, ruso; el amante, americano.» ("Time" es americano...)

Un escritor francés propone

esta definición —complementaria— del paraíso:

«Es un lugar en que el cocinero es francés; el mecánico, alemán; el policía, inglés; el marido, americano; el amante, italiano. Y así todo se arregla.»

★ Una gran lección política

VIEJA DE MAS de un siglo, la lección política nos llega vibrante como un clarín. Las líneas que vamos a traducir son de Alexis de Tocqueville, publicista y hombre político francés, que fue diputado en la Constituyente de 1848, ministro de Negocios Extranjeros. Sus libros "La Democracia en América" y "El Antiguo Régimen y la Revolución" acaban de ser publicados en ediciones de bolsillo. La cita figura a la cabeza de un serio estudio publicado en junio por "Le Monde diplomatique", bajo el título prometedor de "España se mueve":

«... No es siempre cuando las cosas van de mal en peor que se cae en la revolución. Con mucha más frecuencia vemos que un pueblo que había soportado sin quejarse y como si no las sintiera las leyes más abominables, las rechaza violentamente cuando su peso se aligera. El momento más peligroso para un mal Gobierno es siempre ese momento grave en que empieza a reformarse. Sólo un gran genio puede salvar a un príncipe que emprende el aliviar a sus súbditos después de una larga opresión. El mal del que se sufre con paciencia, por inevitable, nos parece absolutamente inaguantable en cuanto se concibe la idea de que podemos sustraernos a su influjo. Todo lo que se alivia de los abusos sirve sobre todo para descubrir mejor lo que perdura aún y hace el soportarlos más imposible: el mal es menor, pero la sensibilidad es más viva...»

★ Ese peligroso Sófoeles...

EN RIO de Janeiro, una actriz de teatro, Isolda Oresta, había asumido el gesto, que provocó escándalo y entusiasmo, de leer entre dos actos un manifiesto popular contra la intervención americana en Santo Domingo. La lectura tuvo lugar entre el primero y el segundo actos de la representación de una tragedia griega, la famosa "Electra" de Sófoeles. El espectáculo no pudo continuar a causa de la intervención de la policía.

—¿Quién es el llamado Sófoeles? ¿Dónde está escondido?

De este tipo fueron las encarnizadas preguntas de las que la actriz fue víctima en el cominariado. Aunque hubiera denunciado a Sófoeles, el pobre estaba ya tan lejos de las manos del gobernador tristemente célebre de la ciudad de la bahía tan famosa...

HERRO América

Desde Buenos Aires

Centenario del natalicio de Juan Bautista Justo

LA Argentina se dispone a celebrar el centenario de Juan B. Justo, a cuyo efecto actúa una Comisión para solemnizar la fecha del 28 de junio. Integrada esta Comisión por representantes de diferentes estratos sociales puede asegurarse que el homenaje adquirirá contornos de acontecimiento nacional.

La figura del fundador de "La Vanguardia" (1894) y del Partido Socialista Argentino (1896), el Maestro por antonomasia, se agranda al paso del tiempo. Fue en el escenario argentino figura de primera magnitud, que sigue iluminando con luz esplendente los problemas más intrincados que la actualidad político-social plantea al país. Sus libros, conferencias, artículos periodísticos, discursos parlamentarios que él prodigó sin fatiga, con pasmosa fecundidad, encierran enseñanzas y ofrecen materia de estudio y de meditación para todos los socialistas enfrentados con los problemas de la hora. ¡Lástima grande que quienes en la Argentina tienen como supremo honor y se enorgullecen al considerarse sus discípulos, no hayan sabido cerrar el paso a diferencias partidarias que han sembrado la discordia y levantado un muro, al parecer infranqueable, que ensombrece el campo socialista argentino, antes ubérrimo y prometedor!

Pasó Justo del campo de la medicina al de la política sin apenas transición y si en aquél brillaba con luz propia, en el de la política adquirió pronto notoriedad y relieve extraordinarios. Apenas licenciado en el arte de curar viajó a Europa y en Alemania amplió sus conocimientos profesionales al lado de científicos eminentes. Su regreso a la Argentina marcó el avance de la cirugía depurando la balbuciente práctica listeriana con el método aséptico que él trajo de Alemania. Pero en él, que había nacido en un hogar burgués, germinaba ya, favorecido por la observación atenta del trabajo social, por la meditación y el estudio, un irreprimible anhelo de justicia social que le empujaba al socialismo.

Este anhelo pudo exacerbarse el día en que en plena calle vio tenderse hacia él, en solicitud de limosna, la mano del obrero accidentado en el trabajo y a quien él había asistido y amputado en la sala hospitalaria. «Es suficientemente conocida —nos dice Luis Pan en su magnífico volumen "Justo y Marx", la mejor contribución al proyectado home-

naje— la página autobiográfica ("La Vanguardia", 11 de marzo de 1910) en la que Justo explica el paso de la cirugía a la lucha social: "Gradualmente comprendí que había mucho de estéril y de indigno en mi tarea, que aquella atención a los cuerpos humanos lisiados y doloridos tenía en sí algo de fanático y unilateral. ¿No era más humano ocuparse de evitar en lo posible tanto su-

Por Juan de Navarra

frimiento y tanta degradación? Y ¿cómo conseguirlo sin iluminar la mente del pueblo todo, sin educarlo para las más altas formas de convivencia social? Y la obra humana, la obra necesaria se me presentó como un inmenso germinar de costumbres que acabaran con el dolor estéril y dieran a cada ser humano una vida digna de ser vivida. Y pronto encontré en el movimiento obrero el ambiente propicio a mis nuevas y más fervientes aspiraciones." Este pasar el Rubicón al campo socialista no lo hizo sin quebranto espiritual. El cóncave de amigos, parientes y compañeros de profesión, alarmado por tal decisión se apresuró a tender un cordón sanitario en torno al apestado y hasta la prometida en matrimonio por consenso familiar, se rebeló ante la visión, poco amable, de un hogar proletarizado.

Al fundarse "La Vanguardia", en 1894, se inició la labor preparatoria para la creación, en 1896, del Partido Socialista. La semilla germinaba ya en el ambiente unos lustros antes, merced al arribo de una corriente inmigratoria de carácter ideológico, movida por las persecuciones desatadas a raíz de la Comuna de París y de la represión de Bismarck.

«El movimiento obrero naciente —dice Luis Pan en su citado libro— tenía su correspondencia más adecuada en el Bapel de lenguas empleadas en las reuniones gremiales. La convocatoria de los mítines no se hacía sin la mención, bien puesta de relieve, acerca del respectivo idioma en que hablarían los distintos oradores.» Juan B. Justo, principal artífice del P.S., buen conocedor por la bibliografía y la lectura de la prensa socialista de las características del movimiento europeo, aparte de sus frecuentes contactos con los más significados dirigentes, tuvo especial interés en perfilar una organización partidaria despojada de intransigencias y dogmatismos y pudo decir en el Congreso Constituyente del 28-VI-98: "Empezamos treinta años después que los partidos socialistas europeos y por lo mismo que empeñamos más tarde, debemos empezar mejor, aprovechando toda la experiencia acumulada en el movimiento obrero universal." »

Desde luego no fue fácilmente hacedera la tarea que Justo enfrentaba, dadas las condiciones ambientales del medio argentino por la turbulencia que acompañó la inmigración europea, pero sus claras ideas y decisión tesonera contribuyeron a eliminar obstáculos pudiendo conseguirse que el naciente partido tuviera desde el primer día matriz eminentemente obrero y sentido democrático y evolutivo, atento a las exigencias de la vida nacional, por tener bien presente el papel de las fuerzas económicas como determinantes del desarrollo histórico. Se ofrecía así un eficaz instrumento al servicio de los intereses del proletariado, en una nación

en que los partidos gobernantes desconocían esa realidad económica.

Una amplia mirada retrospectiva señalará que en los setenta años transcurridos, el socialismo argentino ha estado siempre a la altura de la concepción justista. En los eventos todos de la política, presente siempre, ha dejado oír su voz clara, intergivernable, inspirada en afán patriótico y democrático, y en la hora actual, de sombras para la República y de adversidad, pero no de decadencia para el Partido Socialista, sabe estar a la altura de las circunstancias, señalando imperiosamente el camino que la argentinidad reclama.

Es propicia la ocasión del centenario para mencionar el estrecho y prolongado contacto que el Dr. Justo tuvo con el socialismo español. Al término de su segundo viaje a Europa, iniciado en 1895, llegó a Madrid portando bajo el brazo, para traducirlo al castellano, el tomo primero de la edición alemana de "El Capital", labor tesonera y franciscana a la que dio cima tras largo encierro en la habitación del hotel (1). La corrección de las pruebas y cuidado de la edición corrió a cargo del destacado compañero gráfico García Quejido. Fue esta la primera traducción íntegra al castellano de la obra de Marx. Hasta ese momento, 1898, sólo se conocían las traducciones, muy resumidas, del francés, de Correa y Zafrille, y de Gabriel Deville. Vuelto Justo a Buenos Aires mantuvo contacto epistolar con los dirigentes madrileños, enviando artículos de colaboración para su revista. En otra ocasión me he referido y publicado íntegras las cartas cruzadas entre él y el "Abuelo". García Quejido le decía así en el 1 de agosto de 1903: «Para usted siempre hay espacio en la revista, máxime cuando, como verá, la colaboración directa es muy escasa. Además, sus opiniones son muy respetables y sus trabajos muy valiosos para ser acogidos en la publicación.» García Cortés le dice en septiembre de 1903, acusando recibo de los originales de "El realismo ingenuo": «Claro está que no es materia para el vulgo, pero no hemos de sacrificar a sus cortos alcances todo, sino, por el contrario, conviene irle acostumbrando a pensar más... Trabajos como los de usted hacen socialistas entre la gente estudiosa y de lenguaje intelectual. Escribiéndolos presta usted un gran servicio a la causa nuestra. Espero que no nos olvidará. Muchas gracias por el favor que nos hace no admitiendo retribución.»

Como se ve la celebración del centenario despierta en nosotros la nostalgia del pasado y acerca a Juan B. Justo a los socialistas españoles, que lo consideran como suyo.

(1) MARX, Carlos: "El Capital", tomo I, traducido por el Dr. Juan B. Justo de la cuarta edición alemana. — Imprenta de F. Cao y D. Daval, a cargo de J.A. Herrero, Platería de Martínez, número 1, Madrid, 1898, 636 páginas.

Un autre 1929 est-il possible ?

Une récente déclaration d'une sommité du monde financier, aux Etats - Unis, M. William Mac Chesney Martin, président du Federal Reserve Board, a attaché le grelot : une autre crise économique de style 1929 est-elle possible ? Depuis lors, les économistes en discutent ferme. La plupart des experts répondent que non, et avec force arguments, expliquent que les structures économiques et sociales d'aujourd'hui sont trop différentes. Néanmoins l'inquiétude persiste, que suffirait à alimenter la seule évocation des « années terribles » — ce cauchemar du peuple américain qui débuta en 1929 et au cours duquel le capitalisme se vit perdu...

Quels sont les faits ? Depuis le 14 mai, la Bourse de New-York accuse une chute des valeurs quasi ininterrompue (indice Dow-Jones : 939,62 points, le 14 mai, 876,49 le 10 juin, et encore une chute de 12,99 mardi).

Les raisons de cette « nervosité » (qui se manifeste non moins

à Londres et à Paris) semblent multiples : ralentissement de l'expansion industrielle après la longue euphorie d'un « boom » persistant, incertitude totale sur l'évolution de la guerre au Vietnam, inquiétude au sujet du système monétaire international qu'affecterait gravement une déconfiture de la livre sterling, et jusqu'à des faillites bancaires rétentissantes en Suisse et au Japon. Ce sont quelques causes parmi d'autres.

Nombre d'experts U.S. s'accordent à prévoir des difficultés plus graves à court terme. Tous cependant exorcissent le fantôme de 1929 en soulignant en quoi la société capitaliste a changé en trente-cinq ans : les dépenses publiques et les programmes fédéraux jouent désormais le rôle de « freins anti-crise » puissants ; la solidarité des principales monnaies est une réalité à travers le Fonds monétaire international ; la sécurité sociale, y compris aux U.S.A. (assurances chômage pour au moins 6 mois dans la plupart des Etats) doit limiter toute panique en cas

de « coup dur » et empêcher le pire.

D'une manière générale, c'est l'action de l'Etat qui est jugée, déterminante par ces experts. Hommage indirect et tardif à Roosevelt, qui de son vivant, fut honni par ces mêmes capitalistes réformés de son « New Deal » !

Que la récession, et même une récession très grave, demeure cependant du domaine du possible, suffit cependant à prouver que le système capitaliste contemporain est incapable de trouver son équilibre et d'assurer un progrès social indéfini, en dépit de l'exploitation féroce des richesses des nations les plus déshéritées, en Amérique latine en Afrique et en Asie.

De ces difficultés en peut également craindre qu'elles n'encouragent le complexe armée-industrie à mener une politique extérieure aventuriste. A cet égard aucune des leçons de l'Histoire ne peut être perdue pour les socialistes. Et, en dernière analyse, le monde doit changer — ou se détruire.

ABONNEMENTS
et
REABONNEMENTS
au nom de :
Roger SOUTHON
12, Cité Malesherbes. - Paris-9
C. C. P. 18 585 08 - Paris

Donde se habla de los financieros españoles y también de los "Marines" americanos

(Viene de la octava página.)

venimos obligados a tratar el aspecto más alarmante del discurso del Sr. Marqués de Deleitosa cuando cita «el arreglo firmado con la Standard Oil Company de New Jersey, Compañía la más importante del mundo». (No podemos resistirnos a intercalar un comentario sobre la característica terminología: Obsérvese que no dice pacto, acuerdo, concierto, convenio o contrato, dice exactamente **arreglo**, una de cuyas acepciones de la Real Academia Española es, textualmente, amancebamiento. Nótese también que respecto de la Standard dice que es la Compañía más importante, pero no la más rica, o poderosa, o sólida.)

Prosigue el Sr. Marqués: «Sus planes en España son bastisimos, su unión con "Banesto" indisoluble. Por eso pude decir en Nueva York que el matrimonio entre "Standard" y "Banesto" se había contraído a la española, sin divorcio.»

Uno al oír estas palabras siente correr por la médula un espantoso escalofrío. Y es porque uno ha visto en todas las ocasiones que los hijos de esos arreglos, de esos amancebamientos, de esos matrimonios espurios, son siempre los "marines".

Uno no puede dejar de acordarse de la Guatemala de Arbenz y de la "Fruits Company", de la ocupación militar del país, de la eliminación del Presidente Constitucional acusado, como siempre, de comunista, y de la imposición de un Presidente militar, Castillo Armas, que habría de morir a mano airada.

Uno, sin recurrir al menor esfuerzo memorístico, tiene estas semanas delante de los ojos y dentro del corazón, a la mínima y dulce —como llamó Rubén Darío a Francisco de Asís—, República Dominicana.

Uno conoce que la última actuación allí de unos viejos "marines", abuelos quizás de los que ahora hollan esas tierras, dejó tras de sí treinta años largos de dictadura "familiar" y condescendiente que alcanzó a obtener sus más saneados recursos en el tráfico de armas y narcóticos, y que terminó a los pies del implacable tribunal de la metralla.

Uno entiende de la pretensión de "heredarse" de esa fuerza complaciente, por la vía de un Balaquer, colaborador del gran Leónidas Trujillo, y miope frente a una invasión de seiscientos millones de dólares. (Se ruega meditar sobre la cifra de treinta y seis mil millones de pesetas referida a un país de algo menos de 50.000 kilómetros cuadrados y algo más de dos millones de habitantes.) Este "affaire" no hace mucho que coleaba ante los Tribunales de Francia en capitulo protagonizado por uno de los hijos del "Padre y Benefactor de la Patria", cuyo nombre nos parece recordar que era Héctor, y que era Gran Almirante y Ministro de las Fuerzas Armadas allí por los años de su incipiente adolescencia.

Uno está enterado del abrumador triunfo electoral de un tal Bosch, y su posterior deposición por la fuerza de las armas, ello sin visible enfado ni intervención norteamericana pese a la irrefragable legitimidad de su magistratura.

Uno ha comprobado el puritanísimo respeto norteamericano a la autonomía de los pequeños pueblos en tanto éstos son manejados por militares que prueban y demuestran su fidelidad al Gran Patrón de la América Septentrional. Aquí encaja el período de mandato del faccioso general Wessin sin una mínima objeción norteamericana. Si entretanto el pueblo dominicano se ha ido hundiendo, cada día más, en una auténtica infravida ese es un problema en el que los norteamericanos, tan respetuosos de la libertad de los pueblos, no se sienten autorizados a intervenir.

Uno está viviendo, y sufriendo,

en la lectura del periódico de cada día, en la voz enlutada de los locutores de la radio mundial, frente al televisor, el alucinante presente de ese pueblo inofensivo.

Más de treinta mil marines", hijos del ayuntamiento de Marte, Dios de la guerra, y de Mercurio, Dios del Comercio, pasean su insultante gallardía por callejuelas de chozas y bohíos, cuyos amedrentados moradores han cometido el imperdonable pecado de aspirar a vivir como hombres libres e independientes, o tal vez solamente como hombres.

La voz de Washington canta, incansablemente, su letanía: Largo, comunista. Arbenz, comunista. Castro, comunista. Bosch, comunista. Quadros, comunista. Caamaño, comunista...

Como español, arrinconado al último reducto del egoísmo —egoísmo aquí es el estremecedor presentimiento de que uno de esos tristes niños morenos, famélico y ametrallado, pueda ser el propio hijo—, uno se acuerda de Rota, base en tierra nuestra de las fuerzas norteamericanas, fuerzas «dispuestas a proteger, en cualquier parte y a cualquier precio, los intereses de los EE. UU. o de cualquiera de sus ciudadanos», conforme a palabras del Presidente Jhonson.

Uno se sobrecoge pensando que el Excmo. e Ilmo. Sr. D. Jaime Gómez-Acebo Modet, Marqués de Deleitosa, acaba de anunciar el vínculo de importantes intereses españoles a Mercurio, a Marte y a su poderosa progenie de "marines", hoy domiciliada en Rota, España, un poco a la derecha de Cádiz, según se sale de la Península Ibérica.

★ Audiencia caudilla y publicidad discreta

Nos hemos referido al discurso del Sr. Marqués de Deleitosa a la Junta General Ordinaria del Banco Español de Crédito de fecha 25 de abril y a la "amable" controversia con "Pueblo" de la primera quincena de mayo.

La prensa reflejó después cierta supuesta oposición de las autoridades franquistas a los planes esbozados por el Sr. Marqués.

Bueno es hoy de constatar que la última audiencia civil del general Franco —transcribimos referencia de "ABC" de 3 de junio—, en el centro del acostumbrado emparedado franquista, exactamente entre un Archiduque de Habsburgo-Lorena-Borbón y una madre general dominica, Su Excelencia ha recibido a Mr. M. L. Haider, presidente del Consejo de Administración de la Standard Oil Company (N.J.), Mr. W. R. Stott, vicepresidente ejecutivo de dicha Compañía, y Mr. R. T. Bonn, representante en España, acompañados del Marqués de Viesca de la Sierra, Presidente del Consejo de Administración de Esso Petróleos Españoles, S.A., y del Marqués de Deleitosa, Consejero de la "citada Sociedad".

Ha dicho Deleitosa, y sus razones tendrá, que la Standard Oil Company es la Compañía más importante del mundo. Su Presidente, su Vicepresidente y un representante de rango internacional es seguro que no concurren a una audiencia cualquiera. Parece que el objeto de la visita, en base a la importancia de los protagonistas, tiene que ser importante. Por otra parte, tan conspicuos personajes casi nos son ya escamoteados en la letra chica de la prensa que casi nadie lee y pocos valoran. El tema es importante y los personajes los más

SE DESEA CONOCER EL PARADERO...

De doña Concepción González Martínez, emigrada de Argelia. Lo solicita para asuntos de interés: Doña Escolástica González García, calle Ezcudía, núm. 48, Gijón (Asturias).

importantes de la Compañía más importante del mundo, pero se elude la publicidad del acontecimiento, y precisamente en un régimen político tan necesitado y ávido de su publicidad. Alguna transacción inconfesable está en juego.

En este momento, y casi providencialmente, nos acordamos del petróleo de La Lora, que también es MUY IMPORTANTE aunque, a favor del escamoteo a que nos hemos referido, a los españoles, tan directamente interesados en la cuestión, se les está ocultando, premeditada y concienzudamente, la grandiosa realidad de los hechos.

★ Conocido aventurero encarcelado en Ginebra

Otro P.S. Nadie vea afán, siempre odioso, de comparar. Pefo estamos con financieros y no es posible dejar de destacar la sensacional noticia que, relativa a un conocido financiero franquista ha publicado, con la mayor discreción posible, el "ABC" de 3 de junio: «El financiero español, Julio Muñoz, detenido. — Ginebra 2. El financiero español don Julio Muñoz ha sido detenido el lunes por la noche —anotamos que han pasado tres días—, en esta ciudad, así como también el antiguo director del Banco Suizo de Ahorro y Crédito, Mr. Hermann Hugh, informa la Agencia France Presse. — Estas detenciones, según "La Tribuna de Genève", que da la información, se han efectuado porque la Comisión General de Bancos se ha querrelado por gestión ilegal y estafa. — El Sr. Muñoz está complicado en el asunto del Banco Suizo de Ahorro y Crédito y del Banco Ginebrino de Comercio y Crédito, que han tenido que cerrar recientemente sus ventanillas. — Efe.»

(Sin datos concretos todavía, se ha informado a continuación que también ha saltado un Banco italiano.)

Pese a la pequeñez de los tipos con que se reproduce la noticia, nosotros creemos que para España es noticia de primera plana y grandes titulares. El texto, traducido "sin afeitar", no puede ser más duro y elocuente.

El Sr. Muñoz está complicado en el asunto porque la Comisión General de Bancos de Suiza se ha querrelado por gestión ilegal y estafa. Ni el mismísimo Al Capone consiguió llegar a tanto.

Del Sr. Muñoz, don Julio, pueden y deben hablar los industriales y comerciantes catalanes. Merece un estudio detenido, tanto su persona como su ejecutoria económica, posterior al alzamiento militar y a favor de las aguas franquistas. Mucha gente le ha podido ver circulando protegido por pistoleros guardaespaldas, y mucha gente conoce de sus depredaciones y rentables coacciones en la aterrizada Barcelona de la post ocupación militar. Se sabe de sus denuncias mortales y de sus provechosos silencios. Se dice que quien más podría decir es su suegro, don Ignacio Villalonga, dueño y señor del Banco Central y de miles de otras empresas y una de las grandes potencias financieras en la España de los "veinticinco años de Paz Lucrativa". Pero se sabe que don Ignacio, que maltrago a este advenedizo, no dirá nada, ni en contra ni en favor. Se piensa que si es así, don Ignacio Villalonga, en su silencio, dejará dichas muchas cosas.

Por último, la gente todavía no ha olvidado vagas referencias respecto a los cuantiosos capitales españoles depositados previsoriamente en la banca suiza. Alguna vez sale a relucir todavía un leve escándalo de hace algunos años. Hoy, ante el cierre de dos bancos suizos y uno italiano, y frente a la personalidad de don Julio Muñoz, la gente pensará muchas cosas que, probablemente, nunca les serán explicadas.

Justo HIDALGO

Ir por lana y salir trasquilado El fascista "7 Fechas" al descubierto

EN UN NUMERO anterior el Secretario General de la U.G.T. comentaba un artículo de la edición para Alemania del periódico falangista "7 Fechas", donde se ofrecía a los emigrados españoles en este país una imagen totalmente deformada de la U.G.T. Las falsedades contenidas en ese pergeño periodístico ya fueron puestas en evidencia y rebatidas en el mencionado comentario. Ahora quizá sea interesante añadir que lo que más les escuece a los de la camisa azul es el hecho de que los "agitadores políticos" de la U.G.T. actúan dentro de los sindicatos alemanes y desde ellos tratan de propagar la "subversión", que es la palabra empleada por el régimen para anatematizar a todos los que dicen verdades como puños. Ya en ocasiones anteriores los falangistas han lanzado rayos y truenos contra esa "tolerancia", pero ha sido precisamente ahora cuando, en vista de la inutilidad de sus esfuerzos, y todavía recientes los últimos actos públicos de la U.G.T. en Alemania, se han decidido a publicar el artículo de referencia, en el cual, aparte de "explicarnos" lo que es la U.G.T., tienen la virtud de sincerarse con insuperable claridad en lo que atañe a la postura que, según ellos, debemos adoptar los emigrados frente a los sindicatos alemanes: "¡Fuera de ellos!"; "¡Trabajador español, que nunca tengas que arrepentirte por haberte dejado engañar por quienes hacen el juego a los enemigos de España!"

Estas amenazas, apenas veladas, de ajuste de cuentas en España para todo el que se afilie a los sindicatos alemanes, ¿impresionarán a los emigrados? No es de creer, pues a estas alturas el franquismo de ninguna manera se puede permitir el lujo de llevarlas a la práctica. Son, ni más ni menos, simples bravatas. Más interesante, y muy significativa, es la rabia histérica que en los fascistas españoles provocan la simpatía y la amistad que sienten los sindicatos alemanes por la U.G.T., una organización que, a pesar de los innumerables certificados de defunción que ya le han extendido, por lo visto no acaba de morirse, si hemos de atenernos a lo mucho que se ocupan de ella sus enemigos y a los continuos quebraderos de cabeza que les depara en los medios de la emigración.

Esta vez, sin embargo, acostumbrados los falangistas a hacer y decir en España lo que les viene en gana, no han meditado las consecuencias que podría tener su estallido de cólera impotente contra la U.G.T. y los sindicatos alemanes; no pensaron, por ejemplo, que el Gobierno alemán podría tomar cartas en el asunto, cosa que, efectivamente, ha ocurrido, y por cierto en un sentido nada condenatorio de esa solidaridad sindical hispanoalemana que tanto les molesta a los escritores del Movimiento. Concretamente: según comunicó el pasado 25 de mayo en el Parlamento de Bonn el Secretario de Estado v. Hase, el Gobierno federal va a retirar la ayuda económica que hasta ahora venía prestandole al "7 Fechas" ese, precisamente como reacción contra la política antisindical de los falangistas. He aquí lo que dijo el Secretario de Estado, después de haberle sido preguntado por el diputado socialista Matthöfer si es cierto que el "7 Fechas" obtiene un apoyo procedente de los fondos federales:

«Desde principios de 1964 la Oficina de Prensa e Información del Gobierno federal ha adquirido semanalmente del periódico "7 Fechas" un cierto número de ejemplares, por un volumen que se puede cifrar en el 10 por 100 aproximado de la edición total. Estos ejemplares —se trata de unos 2.500— eran entregados a los Centros españoles existentes en Alemania para su distribución gratuita. A causa de los ataques

publicados en el "7 Fechas" contra el movimiento sindical alemán, la Oficina de Prensa e Información del Gobierno federal va a suprimir la compra del periódico.»

La cosa está, pues, clara. En esta ocasión a los falangistas les ha salido el tiro por la culata, y nada menos que en forma de pérdidas económicas, que es lo que más les duele. Incluso la misma agencia franquista "Efe" se ha visto obligada a dar la noticia, junto con un comentario en el que se ataca una vez más a la U.G.T., a Francisco Largo Caballero y al "grupo de agitadores infiltrados en el sindicalismo no católico de la Alemania Occidental". Dicho comentario termina así: «Se ignora la clase de presiones que hayan obligado al Gobierno de Bonn a respaldar una denuncia del sector más extremista e incluso procomunista del sindicalismo germano.»

Tanta ignorancia sorprende. Es verdad que el Gobierno de Bonn, desgraciadamente, se lleva bastante bien con el régimen franquista. El hecho de que durante un tiempo haya estado fomentando la difusión de la literatura falangista entre los emigrantes, no tiene desperdicio. Pero a la larga este mismo Gobierno no podía mantener los ojos cerrados ante la evidencia de una actuación periodística que, como lo demuestran las amenazas contra los emigrados que se afilian a un sindicato alemán, está en pugna con el mismo orden fundamental democrático imperante en Alemania, y mucho menos podía apoyar esta actuación con fondos procedentes del contribuyente alemán.

Es así como hay que interpretar las palabras del diputado Matthöfer cuando en la mencionada sesión del Parlamento le preguntó al ministro del Interior: «¿Tratará de comprobar el Gobierno si, a través de la propaganda realizada con el espíritu de los tiempos de la guerra civil española, los trabajadores ocupados en Alemania no están sometidos a una tal presión y a tales amenazas apenas encubiertas, que la continuación de estas prácticas periodísticas tiene que ser considerada como un ataque contra los derechos democráticos fundamentales?»

La respuesta del ministro, señor Höcherl, fue que pensaba extender las indagaciones "en todas las direcciones interesantes". Que sigan los falangistas recordando los "crímenes" cometidos por la U.G.T. en España, que sigan con su política de guerra civil contra todo lo que huele a sindicalismo libre. De momento se han quedado sin dinero, puede ser que más adelante se queden sin periódico en Alemania.

ESPECTADOS

Portugal

LA OPOSICION PIDE EL TRASLADO DEL CUERPO DEL GENERAL DELGADO

Ciento veinticuatro miembros de la oposición republicana portuguesa han dirigido una petición al almirante Américo Tomaz, jefe del Estado, para que los restos mortales del general Humberto Delgado sean trasladados del cementerio español de Villanueva de Fornos a Portugal.

La petición solicita igualmente la publicación de todos los hechos concernientes a la muerte del general Delgado publicados en el extranjero. Los firmantes ruegan al jefe del Estado que se acoja favorablemente esta petición teniendo en cuenta el hecho de que el general Humberto Delgado había alcanzado cuando las elecciones presidenciales de 1958 «los votos de un cuarto del electorado, según reconocieron los propios medios oficiales».

On a interdit EL SOCIALISTA, nous vous rendons LE SOCIALISTE. Nous voulons simplement, en français vous rendre un peu des moyens que l'on vient honnêtement de vous ravir.

Georges BRUTELLE, Secrétaire général adjoint de la S.F.I.O.

Se ha prohibido EL SOCIALISTA: nosotros os devolvemos LE SOCIALISTE. Queremos sencillamente restituirlos, como hermanos, al menos de los medios que tan vergonzosamente os acaban de quitar. Georges BRUTELLE, Secretario general adjunto de la S.F.I.O.

REFLEXIONES

Donde se habla de los financieros españoles y también de los "Marines" americanos

SUBIR una cuesta, con la excepción de escaladores y montañeros que en ello encuentran su personal deleite, constituye para los demás mortales un esfuerzo y, en lo sustancial, una molestia.

Si, a pesar de la incomodidad, los humanos seguimos subiendo cuestas, se debe a dos motivaciones diferentes que en sí mismas dividen a los hombres en dos grupos: El grupo de los hombres que suben las cuestas porque los frutos que de ello obtienen compensan con creces el esfuerzo, y el otro grupo constituido por los hombres que no tienen más narices que subir las cuestas. Queda dicho que los primeros suben las cuestas solamente cuando les conviene, y los segundos "tienen" que subir las cuestas siempre que se les ponen delante. Y aún, a veces, su tragedia consiste en buscar y "tener" que encontrar alguna cuesta que subir.

Se da por admitida la existencia de un tercer grupo que de ninguna manera y en ninguna ocasión sube las cuestas. Son los que no tienen necesidades que les obliguen, ni obedecen a estímulos de beneficios, de por sí prescindibles para estos raros seres. Pesan poco en la sociedad contemporánea, pero existen y debe dejarse constancia de su existencia.

★ El deleitoso marqués no sabe cuentas

Y hablamos hoy de subir cuestas y no de "trabajar", simplemente para seguir el similitud, la alusión retórica que en su discurso a la Junta General Ordinaria del Banco Español de Crédito, empleó el Presidente, Excmo. e Ilmo. Sr. D. Jaime Gómez-Acebo Modet, Marqués de Deleitosa.

Dice el Excmo. Señor que «El grave mal de la Empresa española es que ha ganado poco», y añade: «Las medidas que desahientan el propósito de ganancia incurrir en similar incongruencia que la de obligar a los vehículos a subir las cuestas con los frenos echados.» Más adelante, y ya en puro delirio, afirma que «Es preciso desembarazarse de los grilletes de la popularidad y arrinconar estas campañas contra el lucro, del que depende la propia subsistencia de nuestra economía.» (El subrayado responde a nuestra duda respecto al sujeto de tan significativo adjetivo posesivo.) Sigue el texto: «Debiera substituirse el "slogan" "redistribución de la riqueza" por el de "creación de nuevas riquezas".» El Excmo. e Ilmo. señor D. Jaime Gómez-Acebo Modet, Marqués de Deleitosa termina pidiendo «un período de barbecho legislativo».

Parece todo bastante claro. Está claro porque previamente hemos hablado de subir cuestas. Y está claro también que al Marqués de Deleitosa, o sea a la alta banca española, todavía le parecen escasos los rendimientos.

Lo notable del caso es que las sólidas apoyaturas argumentales del Marqués de Deleitosa arrancan, nada más y nada menos, que de Kruschef, Kossygin y el Presidente de la República Popular checoslovaca, con un olvido casi insultante para los pontífices del predominio empresarial capitalista, mentores de la Standard de la Krupp.

Parece que el Marqués de Deleitosa olvida el pequeño problema de las "diferencias irritantes" reconocidas por el propio Franco. Qué digo olvida, resulta que tiene papeles de un "ilustre economista español" que tranquiliza su conciencia asegurándole la elevación, en el último quinquenio, de solamente un 8,5 por 100 en el precio de venta de los productos industriales, frente a un 76,0 por 100 del coste de la hora de trabajo. Frente a afirmaciones así, en puro barbecho coloquial, uno preguntaría muchas cosas, si tuviera donde preguntar y donde ser contestado.

Cuando el Marqués de Deleitosa pide la creación de nuevas riquezas, uno le preguntaría. ¿Para quién?

El Sr. Marqués de Deleitosa sabe que se han creado múltiples

riquezas. Sabe que de una tierra asolada por una de las más trágicas guerras de la historia de la humanidad, han hecho los hombres españoles, en largos años de miseria y de esclavitud, un país de economía media aceptable. ¿Para quién?

Pero el Sr. Marqués de Deleitosa abomina de la redistribución y propugna eludir el pasado en la necesidad de consolidar un presente de riqueza, marquesado y poderío avasallante.

El Sr. Marqués de Deleitosa debe saber, y en último extremo puede consultar a su particular "ilustre economista español", qué es eso de renta media nacional "per cápita", y aprovechar para preguntar las razones por las que estamos los españoles aproximadamente a un tercio de ingleses, franceses, alemanes o belgas, y en poco más de la mitad de los vilipendiados italianos. (Sorprendente similitud de prosperidad en vencedores y vencidos de la última conflagración.)

Pero todavía, si es que quiere llegar a llorar, caso de que le queden lágrimas, puede adentrarse un poco más en el análisis de esa renta "media" referida a España, para averiguar, algo que sin duda no ignora, que más de un tercio de la renta bruta conjunta se la reparten entre un escaso 8 por 100 de las "cápitales". Y lo que es más grave y doloroso, que algo más de la mitad de la población alcanza para sí una renta media particular bastante inferior al tercio de la renta media nacional.

Recuerda uno aquí, de pasada, la irónica interpretación de la estadística de Bernard Shaw: Si

mi vecino come dos capones diarios y yo me muero de hambre, la estadística me demuestra que yo me como un capón cada día. En verdad resultaría divertido determinar los ingresos medios del español por la media de la suma de lo que gana al año un bracero del campo del Sur español y los ingresos del señor Marqués de Deleitosa, supuesto que quede al alcance humano la determinación de los ingresos del Sr. Marqués.

Prescindiendo de "ironías" y "economías", vale la afirmación de que «España presenta hoy en lo humano, y marcadamente en lo económico, diferencias medievales», o en palabras de otro autor «España es un feudo de cuatrocientas familias».

El Sr. Marqués de Deleitosa dice que si así es, así puede seguir siendo, y descarta la revisión de cuentas y hasta un mínimo y suave reajuste. Pero hace brillar los espejuelos de un brillante futuro en una "nueva creación de riquezas". Y dice al menesteroso: Te daré las cien monedas que necesitas para subsistir cuando me ganes otras trescientas.

tas monedas que preciso para consolidar mi prepotencia.

El Sr. Marqués de Deleitosa amenaza con que, sin esos márgenes —dice sin sonreír— "sin ese lucro"— él, y los suyos, no suben la cuesta.

Sólo nos falta por decir que el Excmo. e Ilmo. Sr. D. Jaime Gómez-Acebo Modet, Marqués de Deleitosa, dice lo que dice y hace lo que hace, porque sabe que todos los días unos cuantos millones de compatriotas, que hace veintiséis años que no dicen nada, tienen que subir la cuesta, sin lucro, sin ganancia y sin gloria, empujados por la necesidad ineludible del mero subsistir.

★ Pacto de no agresión, quizá de ayuda mutua

El señor don Emilio Romero, que torpemente viene disfrazándose de socialista domesticado y que dirige un periódico diario que gusta y complace a Franco, se ha ocupado, ¡cómo no!, en su diario del Sr. Marqués de Deleitosa.

Emilio Romero pica y molesta, pero no mata. Es como una pulga, o un mosquito o una chinche. No digo como un piojo para no molestarle y sobre todo porque carece de la consciencia y perseverancia de ese humilde animalito.

Todo el mundo cree que la pulga, el mosquito o la chinche están contra el sujeto que les alimenta, pero todo el mundo se equivoca. Estos bichúnculos, calificadas como parásitos del grupo planositos, eligen una víctima matriz, siempre la más sustanciosa, a la que ocasionan cierto grado de inevitables molestias, pero de la que chupan el jugo vital y de cuya prosperidad dependen en última instancia.

Emilio Romero, en la ficticia personalidad de un Cándido Pérez que, con toda probabilidad, enmascara al director de "Pueblo", pica al Sr. Marqués de Deleitosa. Y digo pica, porque mucho se cuida de no herir y aunque viene obligado a cubrir las apariencias de su caracterización de defensor de los oprimidos, se deja deliberadamente en el tintero lo esencial, para inocentemente trompetear con un ingenio maquiavelismo retórico que nada daña pero que, para poder seguir prosperando, pretende dejar visible la longitud del aguijón.

El Sr. Marqués se rasca, porque viene obligado a reaccionar de alguna forma en el falso juego de la fingida controversia. Pero se rasca suavemente para no perjudicar al dócil parásito que, en el último acto de la farsa, se confiesa "de humor amable y falto de hiel" y asegura que «si Dios nos sigue dando salud, el Presidente de "Banesto" y los galeotes de "Pueblo" nos fundiremos en la misma sonrisa cuando algún peón no especializado pueda ganar algunos duros más sin que nadie se enfade».

Se estropeó el espectáculo. Si alguien esperaba tragedia tiene que conformarse con un deprimente juego de titeres con bufón y dueñas.

Porque parece que en nuestros tiempos las pulgas, mosquitos y chinches conocen al DDT y es ostensible que han suscrito un tácito pacto de no agresión y acaso de ayuda mutua.

★ Marie y Mercurio, matrimonio a la española

Pero aun a riesgo de alargar excesivamente este comentario,

(Pasa a la pág. 6.)

Respuesta obligada

Dos editoriales de "El Español"

NO HUBO PRUDENTE CALLAR

El señor Ruiz Ayúcar —director de "El Español"— nos dedicó a los socialistas su editorial del 2-I-65. No fue la primera vez ni tampoco será seguramente la última. Fue motivo de ello un artículo mío donde aludía al amor de Ruiz Ayúcar por el P.S.O.E.

Es cierto que el mentado editorial entrañaba una respuesta y que tuve la intención de escribirla. Luego, motivos que no vienen a cuento me distrajeran y di la llamada por respuesta, sin que me sintiera satisfecho.

Ruiz Ayúcar vuelve en otro editorial, éste publicado el 15 de mayo próximo pasado, a mencionarme con motivo de otro artículo mío titulado "¿Estamos en los inicios de la segunda revolución rusa?"

De él reproduce lo siguiente: «Los escritores al servicio de la prensa burguesa se complacen en mistificar la opinión pública calificando de socialista la experiencia soviética. ¿Cómo puede ser socialista un Estado donde la clase obrera carece de libertad, no participa en la gestión de la empresa donde trabaja, ni se siente dueña y señora del fruto de su trabajo, en la parte justa que le corresponde? ¿Cómo puede ser socialista un Estado donde los ciudadanos no pueden ejercer libremente los derechos de ciudadanía, ni participan democráticamente en la gestión del Estado, de la provincia, del municipio ni siquiera del sindicato al que obligatoriamente han de pertenecer y cotizar?»

Ruiz Ayúcar comenta por su cuenta: «La pena es que el señor Barreiro no se haya dado cuenta de estos detalles hasta ahora.» Como en otras apreciaciones, el director de "El Español" funda su comentario en un desconocimiento completo de mis opiniones al respecto, no de aho-

ra, que bien claras están en el párrafo reproducido, sino también de antes, durante y después de la guerra civil.

Por eso, no me es aplicable lo que él supone, es decir, que hablo ahora porque me he callado antes para evitar que me asesinaran los comunistas. No he callado nunca mi manera de pen-

Por José Barreiro

sar. La diferencia entre antes y ahora reside en que antes yo no escribía en los periódicos y que ahora lo hago a título de aprendiz. Antes y durante la guerra civil era yo militante bisoño del P.S.O.E. Así, pues, no debo mi existencia a un silencio cobarde o a un prudente callar, sino a ser demasiado joven entonces y a no haber dado en la flor de escribir para la prensa.

LA DIVERSIDAD Y LA DISCIPLINA

Pero entre las cosas que ignora el señor Ruiz Ayúcar —si es que realmente lo desconoce— está el hecho de que en el P.S.O.E., por ser un partido democrático, había militantes profundamente opuestos al bolchevismo y a todo entendimiento con el P.C., como había afiliados que opinaban de manera más o menos favorable a dicho entendimiento.

Afortunadamente, el P.S.O.E. jamás estuvo ideológicamente ni tácticamente uniformado en el orden individual. El rasgo común de los socialistas consiste en que todos estamos inmersos en el sentimiento socialista, en la pasión por la justicia social, en la convicción de que la sociedad burguesa es de modo dimanante, por esencia, opuesta a la equidad y que es menester

sustituirla por una sociedad sin clases antagonicas, que es necesario sustituirla por la sociedad socialista, la sociedad sin clases opuestas, donde no haya explotadores, sino una comunidad de trabajadores de todas clases; una sociedad tolerante, organizada democráticamente, sin discriminaciones injustas, con igualdad de oportunidades para todos los ciudadanos y teniendo por norte, como objetivo el perfeccionamiento constante de la libertad, de la cultura, del bienestar y de la salud física y moral del hombre.

Y así resultaba y resulta que, aunque siempre hemos sostenido la conveniencia de la disciplina y el respeto y obediencia a los acuerdos de nuestros congresos, había y hay en el seno del P.S.O.E. militantes muy notorios de formación marxista otros, de formación humanista otros y no faltaban los de confesión y práctica cristianas. La misma Internacional Socialista acepta en su Declaración de principios esos orígenes diversos del sentimiento socialista y miembro de esa Internacional es el P.S.O.E.

MANERAS DE JUZGAR

Si se ha llegado hasta esta definición imperfecta y sumaria del socialismo, no es por pedantería, sino para evitar confusiones. El socialismo español no puede ser juzgado sino a través de su doctrina y de su historia general, jamás por unos hombres o por unos episodios aislados.

Imagínese el señor Ruiz Ayúcar que juzguemos al cristianismo por las inmoralesidades de ciertos papas, por las obscenidades de ciertos sacerdotes y de no pocos frailes. Piense cuál habría de ser nuestra idea del cristianismo si lo examináramos por su opo-

(Pasa a la pág. 7.)